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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕзнамя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩИХСЯ

№ 83 (10191) ! Пятница, 26 апреля 1957 года. Ценз 20 коп.

ВЫПОЛНИМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА, 
ВЗЯТЫЕ РАБОТНИКАМИ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА СИБИРИ
Трудящиеся нашей, области, к ах и все 

советские люди, встречают светлый 
праздник 1-е Мая в обстановке огромной 
политической и трудовой активности. 
Первомайские Призывы ЦЕ КПСС зовут 
советских людей в новым успехам в ук
реплении могущества нашей Родины!

ЦК КПСС призывает:
Трудящиеся Советского Союза! Развер

тывайте всенародное социалистическое 
соревнование в честь 40-й годовщины 
Великого Октября, за досрочное выполне
ние народнохозяйственного плана 1957 
года!

ЦК КПСС призывает работников сель
ского хозяйства:

Колхозники и колхозницы, работники 
МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства! Дадим стране больше зерна, 
мяса, молока, хлопка, шерсти, льна, кар
тофеля, овощей и других продуктов сель
ского хозяйства!

Настойчиво борясь за выполнение за
дач, поставленных партией и правитель
ством, работники сельского хозяйства 
стремятся вскрыть и быстрее использо
вать новые резервы роста сельскохозяй
ственного производства.

На днях закончило свою работу сове
щание работников сельского хозяйства 
М ари .

В своем Обращении участники совеща
ния призвали всех колхозников и кол
хозниц, рабочих МТС и совхозов, специа
листов я  научных работников сельского 
хозяйства Алтайского и Красноярского 
краев, Омской, Новосибирской, Томской, 
Кемеровской, Иркутской областей и. Ту
винской автономной области выполнить 
задачи, поставленные партией и прави
тельством перед тружениками сельского 
хозяйства по быстрейшему подъему сель
скохозяйственного производства, и широ
ко развернуть социалистическое соревно
вание за увеличение в текущем году 
производства и сдачи государству хлеба, 
мяса, молока, яиц, шерсти, картофеля, 
овощей, льна, сахарной свеклы и дру
гих продуктов сельского хозяйства, а 
также увеличение поголовья коров в 
колхозах и  совхозах.

Нет сомнения, что патриотический 
призыв участников совещания найдет 
горячий отклик в сердце каждого тру
женика колхозной деревни нашей обла
сти, поможет ему ознаменовать 40-летие 
Великого Октября новыми трудовыми 
успехами.

По нашей области взяты обязательства: 
в 1957 году увеличить сдачу и продажу 
мяса государству до 20 тыс. тонн против 
14,5 тыс. тонн, сданных и проданных в 
1956 году, надоить в колхозах от каж
дой коровы молока по 1.800 килограм
мов, сдать и продать молока не менее 70 

ыс. тонн против 57 тыс. тонн, сданных 
в прошлом году, собрать урожай зерно
вых культур не менее 13 центнеров с 
гектара.

Нужно немало потрудиться, чтобы вы
полнить эти обязательства. Мы все еще 
плохо используем имеющиеся богатейшие 
возможности, в результате чего мало 
производим животноводческой продукции 
на 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий.

Нам необходимо быстро поправить де
ло с производством мяса, молока. Соз
давшееся положение с производством мя
са можно резко улучшить за счет быст
рого развития скороспелой отрасли жи
вотноводства —  свиноводства. Большое 
значение в этом деле имеет повсеместное 
использование всех молодых свинок для 
разовых опоросов. Насколько это реально 
и выгодно, показывает опыт колхоза 
имени Шверника, Кожевниковского рай
она. Здесь е 1956 году было использова
но 100 разовых свиноматок, произведено 
по 22 центнера свинины на каждые 100 
гектаров пашни. В нынешнем году число 
разовых свиноматок колхоз увеличит, 
произведет около 1.700 центнеров сви
нины, что составит по 34 центнера сви
нины на каждые 100 гектаров пашни.

Нам надо решительно покончить с та
кой бесхозяйственностью, как распрода
жа поросят на сторону.

Нужно в каждом колхозе в широких 
размерах организовать откорм свиней. 
Одобрения заслуживает инициатива кол
хозников сельхозартели «Гигант», Ше- 
гарского района, которые решили от
кормить в своем личном хозяйстве для 
колхоза по одной— две свиньи.

Важным резервом увеличения произ
водства мяса является нагул скота. Сей
час необходимо отобрать скот для нагу
ла. создать нагульные гурты, определить 
места их пастьбы. Следует принять все 
меры, чтобы сохранить весь молодняк, 
пополнить стадо крупного рогатого скота 
за счет покупки телят у рабочих, слу
жащих и колхозников, как это делают во 
многих колхозах. В колхозе имени Моло
това, Молчанова; о го района, у населения 
закуплено для колхоза около 200 телят. 
Насть из них правление колхоза намере
но использовать на пополнение стада, 
часть откормить и продать государству 
в этом году, часть —  в будущем.

Для увеличения производства и за
готовок мяса, а также яиц необходимо 
развивать птицеводство. У нас с этим 
дело обстоит крайне неудовлетворитель
но. И на сибирском совещании работни
ков сельского хозяйства наша область

была справедливо за это подвергнута 
критике. 16 процентов колхозов даже не 
имеют птицеводческих ферм, а многие 
из тех что есть, малопродуктивны. Зада
ча заключается в том, чтобы в 1957 го
ду покончить с недооценкой птицевод
ства и в каждом колхозе иметь не толь
ко фермы кур, но и в больших количе
ствах развести водоплавающую птицу.

Всем хорошо известно, что улучшение 
дела е животноводством в первую оче
редь зависит от кормовой базы. Поэтому 
на расширении и укреплении кормовой 
базы должно быть сосредоточено главное 
внимание. Нужно, чтобы все колхозы са
ми обеспечили себя полностью всеми ви
дами кормов.

Важнейшей культурой в увеличении 
производства кормов является кукуруза. 
В нашей области есть немало колхозов, 
где хорошо освоили производство Kyrv- 
рузы и получают высокие урожаи. Но 
во многих сельхозартелях и МТС кукуру
зу -недооценивают: сеют на плохих
землях, не ухаживают за посевами, в 
результате получают очень низкие уро
жая зеленой массы кукурузы.

Нельзя дальше допускать такого поло
жения. Необходимо повысить ответствен
ность руководителей колхозов и МТС, 
райкомов партии и райисполкомов за вы
ращивание кукурузы. Нужно покончить 
с обезличкой в выращивании кукурузы 
и сделать так, чтобы за каждый участок 
этой культуры отвечали бы от начала 
подготовки к севу и до конца уборки 
урожая определенные люди.

Участники совещания работников сель
ского хозяйства Сибири рекомендовали 
для проведения посева и обработки посе
вов кукурузы выделить самых лучших, 
квалифицированных механизаторов с тем, 
чтобы сеять кукурузу. только квадратно
гнездовым способом, чтобы обеспечить 
действительные квадраты и иметь воз
можность обрабатывать посевы в двух 
направлениях, сохранить положенное ко
личество растений на гектаре до уборки 
урожая.

Большое значение для укрепления кор
мовой базы имеет картофель. Однако 
многие колхозы нашей области неудов
летворительно занимаются выращиванием 
картофеля.

Совещание призвало руководителей 
колхозов, колхозников, директоров совхо
зов и специалистов сельского хозяйства 
широко. внедрять в этом году в колхозах 
и совхозах специальные посевы карто
феля для откорма свиней.

В этом году труженикам сельского хо
зяйства нашей области придется много 
поработать над тем, чтобы резко увели
чить производство мяса, молока, шерсти 
и других продуктов животноводства.

Большие задачи стоят перед нами по 
дальнейшему увеличению производства 
зерна.

Основы высокого урожая нынешнего 
года закладываются теперь, в дни подго
товки и проведения весеннего сева. Меж
ду тем, некоторые колхозы и районы к 
севу не готовы. В ряде районов не хвата
ет семян, многие партии семян сильно 
засорены, имеют низкую всхожесть. Од
нако их подработка организована плохо. 
Крайне неудовлетворительно ведется вы
возка удобрений на поля. В целом по об
ласти план вывозка навоза выполнен 
только на 23 процента. Б Зырянском, 
Шегарском, Бакчарском, Колпашевском 
районах он ве выполнен и на 15 про
центов.

Настало время начитать полевые ра
боты. Но подкормка озимых ведется 
только в немногих колхозах Асчшовского, 
Молчановского и других районов. Во мно
гих сельхозартелях не готовы полевые 
станы, не приведен в порядок мелкий 
посевной инвентарь.

ЦК КПСС призывает:
Работники сельского хозяйства! Ус

пешно проведем весенний сев 1957 года, 
добьемся высокого урожая!

Неотложное дело колхозов и МТС 
области —  в кратчайший срок устра
нить недостатки в подготовке к се
ву, провести весенний сев в лучшие 
сроки и с высоким качеством, использо
вать в борьбе за высокий урожай все 
резервы сельскохозяйственного производ
ства.

Обращение участников совещания ра
ботников сельского хозяйства Сибири зо
вет колхозников и механизаторов, всех 
тружеников колхозной деревни на реше
ние конкретных задач по увеличению 
производства продуктов сельского хозяй
ства.

Партийные, советские, сельскохозяйст
венные органы обязаны довести Обраще
ние до сознания широких масс колхознп- 
ков и механизаторов, ознакомить с ним 
каждого труженика сельского хозяйства.

Обсуждение Обращения должно быть на
правлено на повышение трудовой актив
ности масс, на изыскание новых резер
вов для увеличения производства про
дуктов сельского хозяйства.

Каждый работник сельского хозяйства 
нашей области отдает все свои силы, 
знания, опыт делу дальнейшего быстрого 
подъема всех отраслей сельскохозяйст
венного производства, боевыми делами 
ответит на первомайские Призывы ЦК 
КПСС.

Чадыр-Лунгский район 
Молдавской ССР

Секретарю райкома партии т. Волнянскому 
Председателю райисполкома т. Лобытову 
Секретарю райкома комсомола т. Иоргову 
Председателю колхоза имени Ленина т. Папурову 
Председателю колхоза «Завет Ильича» т. Кириоглу 
Председателю колхоза «Комсомолец» т. Стоянову 
Председателю колхоза «Ленинский путь» т. Ходзицкому 
Председателю колхоза «Советская Молдавия» т. Карафизи 
Председателю колхоза им. Маленкова т. Иванову 
Председателю колхоза им. Котовского т. Губарь 
Председателю колхоза им. Кирова т. Топчу 
Председателю колхоза им. Сталина т. Паскалову 
Председателю колхоза им. Микояна т. Самой 
Работникам свиноферм тт. Писову, Таукчи, Киося 
Зоотехникам колхозов тт. Ткачук, Лазуткиной ^
Главным зоотехникам МТС тт. Козловскому, Вайн 
Главному ветврачу района т. Вайнбергу 
Заведующим фермами тт. Шавриеву, Киося 
Главному агроному МТС т. Анисимову
Секретарю парторганизации колхоза им. Маленкова т. Папуровой 
Секретарю комсомольской организации колхоза им. Котовского т. Кучеренко 
Звеньевой по выращиванию кукурузы колхоза им. Ленина, депутату районного 
Совета т. Желяповой
Бригадиру тракторной бригады, депутату районного Совета т. Иванову
Дорогие товарищи! С большим вниманием мы ознакомились с опубликованны

ми в «Правде» 24 апреля Вашими обязательствами по увеличению производства 
мяса на 1957 год. _

На совещании работников сельского хозяйства центрально- черноземных обла
стей в апреле 1957 года председатель колхоза им. Коминтерна, Мичуринского рай
она, Тамбовской области, тов. Андреева Е. И. проявила замечательную инициативу, 
которая от имени колхозников заявила, что в 1957 году колхоз получит на 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий 60 центнеров мяса, в 1958 году —  110 
центнеров и в 1960 году —  170 центнеров. Колхоз «Заря социализма», Сешлуж- 
ского района, Воронежской области, где председателем^тов. Батухтнн М._В., —  взял 
обязательства получить на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий мяса в 
1957 году 61 центнер, в 1958 году —  110 центнеров, в 1959 году —  147 цент
неров и в 1960 году —  174 центнера; молока в 1957 году —  355 центнеров, 
в 1958 году —  422 центнера, в 1959 году —  488 центнеров и в 1960 году —  
525 центнеров на 100 гектаров земельных угодий.

Советский народ с удовлетворением отмечает, что почин передовых. колхозов—  
бороться за 100 центнеров мяса и 400 центнеров молока на 100 гектаров земель
ных угодий— подхватывают многие колхозы и совхозы, этот почин .находит все более 
широкую поддержку работников сельского хозяйства. Об этом ярко свидетельствуют 
Ваши обязательства. Колхозы имени Ленина, «Завет Ильича», «Комсомолец», 
«Ленинский путь», «Советская Молдавия» взяли обязательства уже в этом году 
получить по 100 и более центнеров мяса на 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий. Высокие обязательства взяли и другие колхозы республики. Эти обязатель
ства показывают, какие огромные возможности имеются в колхозах и совхозах по 
увеличению производства мяса и молока, которые мы пока лишь начинаем ис
пользовать.

По поручению Центрального Комитета КПСС от всей души горячо поздравляю 
и приветствую Вас, как действительно передовых люден, которые^ проявили замеча
тельную инициативу в борьбе за создание изобилия сельскохозяйственных продук
тов в нашей стране. Приняв высокие обязательства, Вы проявили государственный 
подход к делу, глубокое понимание интересов нашего народа, показали хороший 
пример для всех районов страны. -

Можно не сомневаться, что на Ваш призыв откликнутся председатели колхо
зов, директора совхозов и МТС, специалисты сельского хозяйства, руководители 
партийных, советских н комсомольских организаций, все труженики деревни. Если 
по Вашему примеру все колхозы и совхозы используют в полной мере свои возмож
ности для увеличения производства мяса и молока, то Советская страна в течение 
одного— двух лет сможет не только полностью удовлетворить внутренние потребно
сти в продуктах животноводства, но и получит возможность дополнительно выде
лить значительное количество мяса и масла в резерв и для экспорта.

Центральный Комитет КПСС уверен, что Ваш почин будет подхвачен многими 
колхозами и совхозами других областей и республик, которые имеют такие же воз
можности, как и Вы, для увеличения производства мяса и молока.

Желаем Вам успешно выполнить принятые обязательства и внести тем самым 
достойный вклад в дело дальнейшего подъема материального благосостояния нашего 
народа.

Первый секретарь ЦК КПСС Н. ХРУЩ ЕВ
24 апреля 1957 г.

В Министерстве торговли СССР
СНИЖЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННЫХ РОЗНИЧНЫХ ЦЕН 

НА ОТДЕЛЬНЫЕ ТОВАРЫ НАРОДНОГО ПОТРЕБЛЕНИИ
С 25 апреля с. г. вводятся новые, сниженные розничные цены на некоторые 

товары народного потребления.
Розничные цены на часы-будильники снижаются на 20 процентов, в том чи

сле на малогабаритные будильники —  на 32 процента, на жеисжяге наручные часы 
в золотом корпусе —  от 10 до 15 процентов, на отдельные виды пылесосов —  до 
20 процентов, электропроигрывателей —  до 30 процентов, на некоторые виды рыб
ных и растительных консервов' —  от 10 процентов и более.

Снижаются также розничные цены на обеденные овощные консервы, крупя
ные концентраты, детскую питательную муку, ученические портфели, некоторые 
виды парфюмерии и на некоторые другие товары народного потребления на 15 про
центов и более. .

Соревнование в честь 40-летия
Великого Октября

Московская область. Соревнуясь за достойную встречу сороковой годовщи
ны Великого Октября, коллектив завода «Электросталь» поставил перед собой 
задачу: без ввода новых мощностей дать больше металла сверх плана. Повы
шенные обязательства, принятые в социалистическом соревновании, успешно вы
полняются.

Сталевар второго сталеплавильного цеха В. Н. Каледников, решив сварить 
сверх своей годовой программы 200 тонн стали, за истекшие три месяца уже 
выполнил наполовину свое обязательство. Он сдал дополнительно свыше 100 
тонн стали.

На снимке: сталевар В. Н. Каледников (слева) и начальник смены инженер 
Д- П. Розанов. (Фотохроника ТАСС).

МАСТЕРА СКОРОСТНОГО
б у р е н и я

КОЛПАШЕВО. (По телефону). Сейчас 
уже нередко можно встретить на терри
тории бывшего Нарьшского края высо
кие, поднятые к небу, металлические 
вышки. И там, где такая вышка есть, 
трудятся разведчики недр. Они ищут 
полезные ископаемые, которыми, как 
стало известно за последнее время, ока
залась богатой наша Томская область.

Сознание важности и огромного народ
нохозяйственного значения поисковых 
работ вызывает у разведчиков стремле
ние сделать для Родины как можно 
больше. Вот почему с каждым днем рас
тет трудовая активность коллектива 
Колпашевской конторы разведочного бу
рения и напряженная борьба за достой
ную встречу 40-й годовщины Великого 
Октября.

В первом квартале коллектив перевы
полнил государственный план бурения 
почти на 1 тысячу метров, а скорость 
бурения превышена на 60 метров в ме
сяц в среднем на каждый буровой ста
нок. Лучшие результаты оказались у 
коллектива Ново-Васюганекой разведки, 
где начальником тов. Хаи и инженером 
по бурению тов. Антипов. Коллектив бо
лее чем в два раза перевыполнил госу
дарственный план. Он достиг наибольшей 
скорости опорного бурения. Васюганцам 
присуждено переходящее Красное знамя 
бурового комитета и конторы бурения.

Хороших показателей добился и Колпа- 
шешюкий участок, возглавляемый тов. 
Горским и инженером по бурению . тов. 
Летицклм. Этот коллектив перевыполнил 
квартальный план бурения на 758 мет
ров.
. По итогам на 20 апреля стало извест

но, что коллектив конторы досрочно за
вершил четырехмесячную программу. 
Здесь выросли свои мастера скоростного 
бурения, среди них бурильщики Алек
сандровской разведки, которыми руково
дит мастер тов. Абрамуншин. За первый 
квартал они завоевали переходящее Кра
сное знамя бурового комитета и конторы 
бурения. С начала нынешнего года этот 
коллектив опередил график бурения сква
жин на 27 дней и сэкономил материалов 
на 135 тысяч рублей. Высокие показа
тели и у рабочих Колпашевского участ
ка, который возглавляет буровой мастер 
тов. Столяров.

Б. НЕМЦОВСКИЙ.

ТРУДОВОЙ ПОДЪЕМ

Рыбаки нашей артели на общем соб
рании обязались в честь 40-летия Ок
тября досрочно выполнить годовой план 
рыбодобычи.

Большинство рыбаков, соревнуясь за 
достойную встречу всенародного празд
ника, добивается высоких показателей 
на лове рыбы. Молодой рыбак тов. Нагин 
неводами, ботадьными масками и фити
лями выловил в первом квартале 12,5 

центнера рыбы вместо 5 по заданию. Он 
успешно ведет рыбодобычу и во втором 
квартале.

Добыл рыбы на 5 центнеров больше 
плана в первом квартале тов. Иванов, 
хорошо справился с квартальным зада
нием по рыбодобыче тов. Чечергин. Пере

выполнили свои квартальные задания 
тт. Чужин, Мшъченко.

Правильная организация труда, умелое 
использование орудий лова позволили ар
тели досрочно выполнить плата в первом 
квартале, дать сверх плана 34 центнера
рыбы.

Первые успехи не вскружили нам го
лову. Наши рыбаки, как и прежде, значи
тельно перевыполняют суточные задания 
по рыбодобыче. Трудовой подъем, кото
рым сейчас охвачены люди, позволит нам 
досрочно выполнить годовой план, дать 
до конца года десятки центнеров рыбы 
сверх плана. „

И. ТАЙЛАШЕВ, 
председатель правления рыболовецкой 

артели имени Чапаева, 
Каргасокского района.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
ВЫПОЛНЕНО

В социалистическом соревновании в 
честь 40-летия Октября хороших показа
телей добился коллектив мастерского 
участка «Корджа» Колпашевского лес
промхоза. Вместо 800 кубометров леса по 
обязательству участок дал сверх плана 
первого квартала 2 .465 кубометров дре
весины. Перевыполнен план по заготовке 
крепежного леса.

Первое место в соревновании присуж
дено комплексной бригаде тов. Колодея. 
С большим подъемом поработали лебедчи
ки комсомольцы тт. Ланг, Бесуиов, Бело- 
нюк. А. ШИКОЛЕВ,

старший мастер Песчанинского 
лесопункта Колпашевского леспромхоза.

шт*

Успешно проведем весенний сев 1957 года,
добьемся высокого урожая!

Подкормка озимых
АСИНО. (По телефону). Колхозники и 

механизаторы района продолжают под
кормку озимых. В колхозах зоны Аеинов- 
ской МТС подкормлено более 800 гекта
ров озимых посевов и около 50 гектаров 
многолетних трав. В колхозе «Красный 

Май» подкормлено 115 Гектаров, в 'Сель
хозартели имени Ленина —  более 200 
гектаров.

В колхозе «Красное знамя» подкормле
но 50 процентов посева озимой ржи. Луч
ше других здесь эта работа организована 
в бригаде тов. Хохлова.

Колхоз имени Сталина зоны Митрофа- 
новокой МТС подкормку ржи произвел на 
150 гектарах.

Подкормка озимых в колхозах района 
продолжается.

Вредная точка зрения 
тов. Носова

ТУТАН. (По телефону). В колхозе име
ни XIX партсъезда животноводство яв
ляется отстающей отраслью. Его развитие 
тормозит слабая кормовая база. В течение 
зимы были перебои с кормами для обще
ственного скота. Сейчас колхоз испыты
вает их острую нехватку. Коров здесь, 
например, кормят раз в сутки. Продук
тивность скота за последнее время сни
зилась.

Кукуруза —  решающее средство 
укрепления кормовой базы. В своем Обра
щении участники совещания работников 

сельского хозяйства Сибири еще раз под
черкнули ее значение, как единетшеиного 
средства, при помощи которого можно в 
один год создать прочную кормовую базу 
и обеспечить успешное выполнение при
нятых обязательств по увеличению про
изводства продуктов животноводства. Ку

куруза по своим кормовым достоинствам 
не имеет себе равных культур.

Многие руководители колхозов нашей 
области убедились в этом на практике и 

сейчас принимают самые решительные 
меры, чтобы расширить посевы кукуру
зы, вырастить богатый урожай зеленой 
массы. Но у председателя колхоза имени 
XIX партсъезда тов. Носова и агронома 
колхоза тов. Чернышова насчет кукурузы 
«свое» мнение. Недавно на заседании 
райисполкома тов. Носова спросили, 

сколько он намерен нынче посеять куку
рузы.

—  5 гектаров, —  ответил он.
—  Как 5? В прошлом году колхоз сеял 

25 гектаров кукурузы.
—  Да, сеял, а какой от нее толк? Она 

вся погибла, —  невозмутимо ответил Но
сов.

Но он умолчал о том, почему кукуру
за погибла. Произошло это потому, что 
кукурузу здесь посеяли на самых худших 
землях, и на этом «заботы» правления 
колхоза о кукурузе завершились. Ни од
ной прополки, пи одной междурядной об
работки! Тов. Носов решил, что кукуруза, 
как осот, сама должна расти, и об уходе 
за ней не заботился. Но кукурузу заглу
шили сорняки, и она не выросла. Тогда 
тов. Носов, вопреки указаниям партий
ных и советских органов, решил, что во
зиться с ней не стоит. Так он и посту
пает.

Подготовка к севу кукурузы в колхозе 
совершенно не ведется. Бригадиры поле
водческих бригад тт. Баранов, Баннов, 
Фролов не знают, где будут размещаться 
посевы кукурузы.

Известно, что вырастить высокий уро
жай кукурузы без удобрения почвы нель
зя, но в колхозе не приготовлено ни од
ного центнера минеральных удобрений, 
местные удобрения не заготовлены.

Пора решительно покончить с практи
кой обезлички посевов кукурузы, надо 
создать специальные кукурузоводческие

звенья и закрепить за ними посевы этой 
ценной культуры. Ничего подобного в 
колхозе не намерены делать. В правлении 
колхоза даже разговоров о создании куку
рузоводческих звеньев не ведется.

Нет полной ясности с семенами. Они 
така еще находятся на базе райпотребсо
юза, и кто, когда их доставит в колхоз—  
неизвестно. Правление колхоза и тов. Но
сов заботы об этом не проявляют. Между 
тем, с завозом семян медлить дальше 
нельзя. Ведь их придется тщательно от
бирать, произвести их предпосевную об
работку.

Трудно поверить, чтобы тов. Носов не 
понимал значения кукурузы для создания 
прочной кормовой базы. Понимает, но не 
желает заниматься выращиванием куку
рузы, утруждать себя лишними хлопота
ми и заботами. На этот счет у него своя 
точка зрения, очень вредная для дела 
точка зрения!

Тов. Носов в Туганском районе не оди
нок. Есть и другие председатели колхо
зов, которые пренебрежительно относятся 
к севу кукурузы.

Туганский райком партии и райиспол
ком обязаны повысить ответственность 
руководителей колхозов и МТС за выра
щивание кукурузы, строго наказывать 
тех, кто дискредитирует кукурузу.

И. ДАНИЛИН.

По следам наших выступлений

Недоделки
устраняются

медленно
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 

Наша газета недавно указывала на 
серьезные недостатки в подготовке к 
севу в колхозах Кожевниковского рай
она.

Как показала проверка, в ряде сель
хозартелей они устраняются медленно. 
В отдельных колхозах района продол
жают безответственно относиться к 
подработке семян, подготовке мелкого 
посевного инвентаря. В колхозе «Заве
ты Ленина» до сих пор не закончен ре
монт телег, сбруи. Семена здесь имеют 
повышенную влажность. Воздушно-теп
ловой обогрев семян не организован.

Много недоделок в подготовке к по
севным работам в колхозе имени Ле
нина. Семенное зерно здесь еще не 
протравлено. Не разработан производ
ственный план весенних полевых ра
бот. На днях коммунисты этого колхоза 
обсудили на партийном собрании недо
статки в подготовке к весеннему севу. 
Но решение партсобрания в жизнь пре
творяется медленно.

В колхозе имени Молотова семена 
пшеницы заражены головней. Многие 
партии семян имеют повышенную влаж
ность. Например, 129 центнеров семян 
пшеницы сорта «диамант» имеют влаж. 
ность 20,1 процента,-энергию прораста
ния — 36 процентов, другая партия в 
137 центнеров имеет влажность 18,1 
процента, энергию прорастания — 68 
процентов. Но эффективных мер по до
ведению семенного зерна до посевных 
кондиций не принимается.

Подобных фактов в Кожевниковском 
районе немало. На состоявшихся недав
но советах МТС наметили меры по за
вершению подготовки к севу и немед
ленному развертыванию полевых работ. 
Надо, чтобы был обеспечен строгий 
контроль за выполнением намеченных 
мероприятий.

Хлеборобы Кожевниковского района 
должны делом ответить на Обращение 
участников совещания работников сель
ского хозяйства Сибири.

V
У
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем 
совершенствовании организации управления 

промышленностью и строительством
☆  ☆

О ремонте оборудования

Томский завод «Сибэлектромо- 
тор».

На снимке; прессовщик механо
сборочного цеха Алексей Алек
сандрович Волков. Соревнуясь в 
честь 40-й годовщины Великого 
Октября, он сменную норму вы
полняет на 230—250 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

В Министерстве Иностранных
Дел СССР

i t

С собраний партийно-  

хозяйственного
актива

КИРОВСКИЙ РАЙОН
Состоялось собрание партийного актива 

Кировского района.

—  Горячо одобряют трудящиеся рай
она намеченную партией и правитель
ством перестройку руководства народным 
хозяйством, —  сказал в своем докладе 
секретарь Кировского райкома партии 
тов. Васюков. —  Изучая тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева, трудящиеся Киров
ского района высказывают много пожела
ний, конкретных предложений, направ
ленных на дальнейшее развитие социали
стической промышленности.

На большинстве собраний высказано 
мнение о том, что на территории нашей 
области целесообразно создать Томский 
экономический район.

Ректор Томского государственного уни
верситета тов. Бунтин сказал, что уче
ные, преподаватели и студенты универ
ситета тщательно ознакомились с тезиса
ми доклада тов. Н. С. Хрущева и горячо 
одобряют их. Намеченная перестройка ор
ганизации управления промышленностью 
и строительством даст возможность более 
полно использовать богатства страны на 
благо народа. Тов. Бунтин предлагает 
продумать вопросы развития в Сибири 
производства стеклянной и фарфоровой 
посуды, химической промышленности. 
При Совнархозах следует создать научно
исследовательские лаборатории.

Начальник «Томжелдорпроекта» тов. 
Червяков в своем выступлении предло
жил транспортно-проектные институты 
передать в ведение Министерства путей 
сообщения. Желательно иметь такой ин
ститут и в Томске. .

Выступивший на пленуме тов. А'рчине- 
ков высказал предложение создать при 
Совнархозе бюро технической информа
ции.

Главный инженер завода «Сибэлектро- 
мотор» тов. Извеков предлагает ликвиди
ровать на заводе отдел труда и зарплаты, 
объединить ряд мелких цехов в один 
крупный, расширить права директоров, 
организовать при облстатуправлении фаб
рику механизированного учета.

Главный инженер завода режущих ин
струментов тов. Будницкий сказал, что е 
образованием Совнархозов и экономиче
ских районов необходимо хорошо органи
зовать обмен опытом работы между кол
лективами родственных предприятий. На
до, чтобы соревнование не замыкалось в 
рамках одного экономического района.

ВОКЗАЛЬНЫЙ РАЙОН
На днях состоялось собрание партий

но-хозяйственного актива Вокзального 
района, посвященное обсуждению тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева «О дальней
шем совершенствовании организации уп
равления промышленностью и строитель
ством».

С докладом выступил секретарь Вок
зального райкома КПСС тов. Кислицын. 
Он отметил, что обсуждение намечаемых 
партией мероприятий по совершенствова
нию управления промышленностью и 
строительством вызвало новый творче
ский подъем у трудящихся района. На 
собраниях коллективов предприятий и 
учреждении было высказано много пред
ложений, направленных на улучшение 
деятельности предприятий. Рабочие, ин
женерно-технические и научные работни
ки, служащие, отмечая территориальную 
разбросанность нашей области, ее боль
шие природные ресурсы, перспективы 
развития промышленности, вносят пред
ложения о создании экономического рай
она в пределах Томской области.

Выступивший в прениях секретарь 
парткома узла станции Томск-И тов. Пат
рушев рассказал, что железнодорожники 
предложили передать в ведение вагонного 
участка резерв проводников и пассажир

скую службу, а также объединить 
прорабские стройучастки в одно управле
ние, все ведомственные торговые и  меди
цинские учреждения передать в ведение 
соответствующих городских организаций.

Тов. Патрушев вносит предложение о 
создании в Томске единого предприятия 
по ремонту моторов и выпуску инстру
мента для томских заводов.

Директор инженерно-строительного 'ин
ститута тов. Даманский говорил о необ
ходимости расширения деревообрабатыва
ющей промышленности в Томской обла
сти. Он предложил объединить все про
ектные организации города Томска.

По мнению председателя райисполкома 
тов. ]"к)рнеева, при райисполкоме нужно 
организовать отдел промышленности и 
строительства.

Директор мебельной фабрики «Красно
деревец» тов. Шаратский высказался за 
объединение всех деревообрабатывающих 
и мебельных предприятий Томска.

Начальник цеха подшипникового заво
да тов. Фролов говорил о целесообразно
сти организации в г. Томске производства 
по изготовлению шлифовальных кругов.

На собрании с предложениями по даль
нейшему совершенствованию управления 
промышленностью и строительством вы
ступили директор карандашной фабрики 
тов. Качанов, заместитель секретаря 
партбюро подшипникового завода тов. Се
менов, секретарь партбюро завода «Том- 

дабезь». тов. Кадников и  другие,

Мероприятия партии и правительства 
по совершенствованию организации уп
равления промышленностью и строитель
ством, изложенные в тезисах доклада 
тов. Хрущева, открывают широкий про
стор для развития производительных сил 
страны и рационального использования 
возможностей народного хозяйства.

Рациональная эксплуатация и своевре
менный ремонт оборудования —  большой 
резерв роста производительности труда. 
На заводах Томской области ежегодно 

тратятся большие средства на капиталь
ный ремонт станочного оборудования. 
Практика работы показывает, что из-за 
недостатка квалифицированных ремонт
ных кадров оборудование проходит иног
да подлечивающий ремонт, а не капи
тальный. Из-за отсутствия запасных 
частей оборудование работает часто на 
износ и преждевременно выходит из 
строя. Часто капитальный ремонт подме
няется текущим или средним. В резуль
тате снижается первоначальная точность 
и мощность оборудования.

Сейчас капитальный ремонт почти на 
всех предприятиях области производится 
своими силами, без достаточной техниче
ской оснащенности и технической доку
ментации. Ремонт поэтому проводится ча
сто кустарно и некачественно.

В ремонтных цехах и мастерских пред
приятий мало применяются высоко
производительные Станки, инструменты 
и приспособления, а также совершенные 
методы организации труда и производст
ва. Доля ручного труда достигает при
мерно 70 процентов, поэтому производи
тельность рабочих, занятых на ремонт
ных работах, гораздо ниже, чем в основ
ных цехах. Затраты труда на ремонт 
оборудования снижаются очень медленно. 
На изготовление нового токарно-винторез
ного станка, например, затрачивается 
300 —  400 человекочасов, а на капи
тальный ремонт такого же станка иногда 
уходит 490 человекочасов.

Значительная часть станочного оборудо
вания предприятий Томской области тре
бует не только ремонта, но и коренной 
модернизации, так как многие станки 
выходят из капитального ремонта мораль
но устаревшими, не отвечают высоким 
требованиям современной технологии 
производства.

Исходя из этого, я  предлагаю открыть 
централизованную мастерскую, которая

Переход от прежних организационных 
форм управления к  новым — ■ по терри
ториальному принципу требует дальней
шего улучшения учета и отчетности и 
укрепления органов государственной ста
тистики. .

Предлагаемые в тезисах доклада 
Н. С. Хрущева мероприятия по реоргани
зации управления промышленностью и 
строительством позволят ликвидировать 
недостатки в составлении учета и отчет
ности. Для этого необходимо предусмот
реть такую организацию учета и ста
тистики, при которой промышленные 
предприятия, стройки представляли бы 
отчетность с минимальным количеством 
показателей только в органы ЦСУ СССР. 
Чтобы статистика могла успешно решить 
задачи, поставленные февральским Пле
нумом ЦК КПСС, надо прежде всего 
усовершенствовать и значительно сокра
тить действующую отчетность и упро
стить первичный учет.

Отевитея задача не только сократить 
отчетность, но и механизировать обра
ботку всех отчетных материалов. Для 
этой цели в г. Томске при статистиче
ском управлении не позднее мая должна 
вступить в эксплуатацию специальная 
машинно-счетная станция. Разработанные 
ею материалы будут представляться об
ластным партийным, советским и  плано
вым органам, а также территориальным 
органам управления. Механизация учет
ной работы позволит значительно уско
рить прохождение отчетности.

В новых условиях большое значение 
будет иметь соблюдение сроков представ
ления отчетности. В связи с этим руко
водителям трестов «Томскстрой», «Том- 
лесжелдорстрой», химлесхозов, завода 
«Сибэлектромотор» и других организа
ций, которые систематически представ
ляют отчетность с опозданием, следует 
перестроить этот участок работы и 
представлять статистическую отчетность 
хорошего качества и в установленные 
сроки.

Необходимо, чтобы при новой системе 
управления промышленностью и строи
тельством органы государственной стати
стики, помимо организации отчетности, 
сбора и разработки статистических мате
риалов, систематически производили бы 
проверку достоверности отчетных данных 
на предприятиях, стройках, в организа
циях, учреждениях, МТС и колхозах. На
до коренным образом улучшить работу 
по экономическому анализу статистиче
ских материалов, быстрее вскрывать 
неиспользованные резервы в развитии 
хозяйства и культуры области, вносить 
предложения по сокращению управлен
ческого aimaipaTa. Эти же вопросы долж
ны решать работники статистического 
учета на предприятиях.

На основе анализа статистических 
данных, работники статистического уп
равления выдвигали ряд экономических 
вопросов, но решению их мешали ведом
ственные барьеры. Например, в настоя
щее время в области, кроме организаций 
Министерства речного флота и областного 
управления по освоению и эксплуатации 
малых рев, насчитывается .  около 200.

должна снабжать заводы города Томска п 
области альбомами чертежей и типовых 
технологических карт по модернизации 
станочного оборудования и организовать 
по этой технической документации коопе
рированное изготовление приспособлений, 
запасных частей, типовых деталей и уз
лов станков. Заводы получат от этого 
большую выгоду. Отпадет необходимость 
в 1 специальном оборудовании для изго
товления запасных частей. Так,жав они 
будут, обрабатываться по передовой тех
нологии, то качество и стойкость их зна
чительно повысятся.

Для продления срока службы оборудо
вания нужно обратить серьезное внима
ние на его правильную эксплуатацию и 
содержание. Опыт передовых предприя
тий Ленинграда говорит о том, что даже 
интенсивно действовавшие токарные и 
фрезерные станки при правильной экс
плуатации и хорошем уходе могут рабо
тать без капитального ремонта свыше де
сяти лет.

На наших металлообрабатывающих 
предприятиях мало заботятся о сохранно
сти оборудования.

Целесообразно поощрять станочников, 
содержащих в порядке оборудование, до
бивающихся длительной работы станка 
без капитального ремонта.

Надо своевременно проводить текущий 
ремонт, заменять быстро изнашивающие
ся части. Начальники цехов и главные 
механики предприятий должны устано
вить строгий контроль за правильной 
эксплуатацией и периодичностью осмот
ров станков. .

Крупным недостатком в организации 
ремонта оборудования является и то, что 
на предприятиях не организуются школы 
передачи опыта работы передовиков-ре- 
монтников. Этот опыт нужно широко по
пуляризировать.

' Правильная эксплуатация, хорошее со
держание, своевременный текущий ре
монт и модернизация узлов станочного 
парка помогут значительно продлить срок 
службы станков без капитального ремон
та. Это позволит значительно снизить се
бестоимость продукции, поднять произво
дительность труда и улучшить использо
вание производственных площадей.

* И. ЛЕВ, 
инженер-механик Нолпашевской 
конторы разведочного бурения 

нефтяной промышленности.

предприятий, строек и организаций, 
имеющих собственный флот.

Общая численность ведомственного 
флота составляет около 600 единиц са
моходного флота п около 500 единиц не
самоходного. Собственный флот имеют 
многие орсы, райпотребсоюзы, МТС, ар
тели, многие мелкие предприятия. Мно
гие из этих организаций используют 
флот крайне плохо, затрачивают на его 
содержание большие средства.

Себестоимость перевозок груза ведом
ственным флотом значительно выше, чем 
флотом общего пользования. Например, 
себестоимость 1 тонно-километра в рай
конторах «Заготзерно» составила за 
1955 год 1 рубль 16 копеек, а в област
ном управлении по освоению и эксплуа
тации малых рек всего 22 копейки.

При новой организации управления 
промышленностью и строительством не
обходимо объединить весь флот в едином 
управлении. Это позволит увеличить 
объем перевозов, резво совратить расхо
ды на содержание флота.

В нашей области имеют место встреч
ные перевозки зерна и муки, на которые 
ежегодно затрачиваются миллионы руб
лей. Работники управления «Заготзер
но» ежегодно вывозят в Томск сотни 
тонн зерка и почти такое же количество 
муки отправляют в районы области. Ряд 
мельниц местной я  кооперативной про
мышленности в районах области бездей
ствует, так как из-за недостатка средств 
невозможно приобрести необходимое обо
рудование для повышения качества помо
ла.

Необходимо при новой организации 
управления промышленностью решить 
вопрос об использовании автомобильного 
транспорта в Томске, где около 20 ор
ганизаций, подчиненных облкомхозу, об
служивают коммунально-бытовые нужды 
населения. Грузовые машины имеют 
горзеленхоз, управление понтонного 
моста, похоронное бюро и другие. У 
многих организаций облкомхоза мал 
объем перевозов. Значительную часть 
времени автомашины, а ш есте с ними и 
шоферы, бездействуют.

Производительность на среднесписоч
ную автомобидетонну в Томском автотре
сте почти в 2 раза выше, чем по пред
приятиям коммунального хозяйства. Себе
стоимость одного тонно-километра в авто
тресте составила за прошлый год 80 ко
пеек, а в организациях Министерства 
коммунального хозяйства —  1 рубль 18 
копеек.

По нашему мнению, в Томске целесооб
разно иметь транспортные конторы при 
отделах облисполкома, которые имеют в 
городе много подведомственных предприя
тий.

В настоящее время ЦСУ СССР зани
мается унификацией форм отчетности, 
упрощением и сокращением ее. Желатель
но, чтобы работники учета и статистики 
при обсуждении тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева выдвигали бы больше 
предложений по упрощению форм стати
стической отчетности.

Г. МЯСОЕДОВ,
начальник статистического управле

ния Томской области, *

ЮБИЛЕЙ ПРОРЕКТОРА 
УНИВЕРСИТЕТА 

КЗ.. В. ЧИСТЯКОВА
Общественность университета отмечает 

50-летие со дня рождения и 25-летие 
педагогической, научной и общественной 
деятельности доцента, кандидата физико
математических наук Юрия Вячеславови
ча Чистякова.

Б Томском университете Юрий Вяче
славович начал работу ассистентом ка
федры математики, зарекомендовав себя 
человеком, горячо любящим свою про
фессию. Все годы своей работы он мно
го сил и времени отдает воспитанию 
студенчества.

В годы Великой Отечественной войны 
Ю. В. Чистяков боролся с фашистскими за
хватчиками. За боевые заслуги он на
гражден пятью орденами и четырьмя ме
далями. После окончания войны он воз
вращается в университет. Одновременно 
с педагогической работой он руководит 
учебной частью. В 1954 году успешно 
защищает кандидатскую диссертацию, а 
в 1955 году получает звание доцента и 
выдвигается на должность проректора по 
учебной работе.

Юрий Вячеславович Чистяков актив
но участвует в общественной работе. Он 
неоднократно избирался членом партбюро 
механико-математического факультета, 
был секретарем партбюро. Сейчас он яв
ляется членом обкома профсоюза 'работни
ков высшей школы.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Вокзальный райпромкомбинат закончил 

монтаж нового оборудования для 
массового пошива верхней одежды. Это 
увеличит производительность труда.

Если в прошлом году было изготовлено 
одежды на 6 миллионов рублей, то нын
че план реализации швейных изделий 
установлен в 13 миллионов рублей.

Месячное задание 
по лесозаготовкам 

выполнено
24 апреля лесозаготовительные пред

приятия комбината «Томлес» выполни
ли апрельское производственное зада
ние. За месяц заготовлена и вывезена 
401 тысяча кубометров древесины.

Досрочно выполнили четырехмесяч
ный план Тегульдетский, Нибегинскнй, 
Парбигский, Пышкино-Троицкий, Аси- 
новскнй, Тимирязевский, Берегаевский 
и Лайский леспромхозы. На 10—15 
дней раньше срока выполнили апрель
ское производственное задание коллек
тивы Красноярского, Томского, Колла, 
шевского и Молчановского леспромхо. 
зов.

К 1 мая Тегульдетский и Нибегин- 
ский леспромхозы выполнят полуго
довой план лесозаготовок.

О чем говорит опыт 
передовиков

Лесозаготовителя Пышшно-Троицвого 
леспромхоза, включаясь в соревнование в 
честь 40-й годовщины Октября, взяли 
обязательство дать сверх годового плана 
10 тысяч кубометров деловой древесины 
и обеспечить годовую комплексную вы
работку на списочного рабочего 500 ку
бометров.

Каю же выполняется взятое обязатель
ство?

В первом квартале леспромхоз дал 
сверх плана 2.300 кубометров деловой 
древесины.

Но Чнчка-Юльский лесозаготовитель
ный пункт недодал 2.387 кубометров ле
са, хотя имел возможности не только вы
полнить план, но и значительно перевы
полнить.

Комплексная выработка на списочного 
рабочего в марте составила 41,1 кубо
метра. Это ниже выработки, взятой по 
обязательству. Однако коллектив леспром
хоза имеет все возможности добиться по
вышения комплексной выработки и вы
полнения взятых обязательств.

Об этом говорит опыт передови
ков коллектива Комсомольского лесо
пункта, где начальником тов. Козюков. 
Здесь при месячном задании 8 тысяч ку
бометров в апреле за 15 дней заготовле
но и вывезено на нижние склады 6.135 
кубометров. Комплексное звено, состоя
щее из трех человек, при норме 48 заго
тавливает и трелюет в смену по 55— 57 
кубометров леса. Высоких показателей в 
работе добились крановщики паровых 

кранов тт. Болотов, Семенов, Суворов, 
лебедчик тов. Гончаров, тракторист тов. 
Геер, шофер тов. Бурдин, электропиль- 
щжщ тт. Халавищ и Родькин. Оки еже-

24 апреля Временный поверенный в 
делах США в СССР Р. Г. Дэвис был при
глашен в МИД СССР и ему была вручена 
памятная записка следующего содержа
ния:

«В последнее время в Соединенных 
Штатах Америки заметно усилилась кам
пания, явно имеющая своей целью опоро
чить деятельность Посольства СССР в 
США и его сотрудников. При этом кле
ветнические измышления допускаются в 
отношении Советского Посла в Соединен
ных Штатах.

Аналогичная враждебная кампания ве
дется в США также против Советского 
Представителя при Организации Объеди
ненных Наций и сотрудников Представи
тельства.

Необходимо подчеркнуть, что эта недо
пустимая кампания* которую нельзя со-

Под сводами большого зала Дома 
партийного просвещения звучит револю
ционная песня «Смело, товарищи, в но
гу». Это идет дружинный пионерский 
сбор школы III 3 г. Томска.

После рапортов председателей советов 
отрядов и выноса пионерского знамена 
старшая пионервожатая Л. И. Филиппо
вич сообщила, что на сбор приглашен 
старый революционер-большевик, участ
ник III съезда комсомола Н. Г. Воронин.

Николай Григорьевич избирается по
четным пионером, ему повязывают крас
ный галстук. .

—  Я помню этот дом, в котором мы

дневно выполняют сменное задание на 
110— 140 процентов.

На днях проходило открытое партий
ное собрание лесозаготовителей Комсо
мольского лесопункта, на котором было 
решено дать сверх годового плана не 5 
тысяч кубометров, как это было решено 
раньше, а 10 тысяч кубометров леса.

Замечательно трудятся лесозаготовите
ли мастерского участка «Северный». 
Этот участок дал сверх квартального 
плана 2.970 кубометров леса, успешно 
выполняет план и в апреле. Ему по ито
гам работы за первый квартал присужде
но переходящее красное знамя леспромхо
за. ■

Чнчка-Юльский лесопункт (начальник 
тов. Емельянов) в первом квартале рабо
тал значительно ниже, своих производст
венных возможностей и  выполнил квар
тальный план всего на 92,3 процента. 
В первый месяц второго квартала темпы 
работы коллектива лесопункта значи
тельно возросли. При плане на апрель 
5.500 кубометров за 15 дней уже выве
зено 4.874 кубометра. На лесопункте 
хорошо трудятся электропилыцик тов. 
Стоянов, тракторист тов. В. Стоянов, 
возчик тов. Вусатый, электршилыцик 
тов. Кондратюк. Они ежедневно перевы
полняют нормы.

Опыт передовиков учит: в леспромхозе 
большие резервы.

А. БУТОРИН.

Взяли
обязательства 

и... забыли
В коллективе Каргасокского леспромхо

за взято обязательство довести комплекс
ную выработку на каждого списочного 
рабочего до 400 кубометров в год.

Следовало ожидать, что парторгани
зации лесопунктов выступят организа
торами социалистического соревнования 
рабочих за высокую комплексную выра
ботку. Однако этого не произошло. На 
лесопунктах даже не рассказали рабочим 
о соревновании между шахтерами Кузбас
са и лесозаготовителями Томской области.

Хуже того, здесь проглядели явно за
ниженные обязательства, которые взяли 
на некоторых лесопунктах. Например, 
коллектив Нюрольского лесопункта имеет 
все возможности к концу года достичь 
комплексной выработки на списочного 
рабочего 450 кубометров. Между тем, 
здесь решено довести комплексную выра
ботку только до 400 кубометров. Партий
ное бюро и его секретарь тов. Соколов- 
молчаливо согласились с таким обязателен 
ствол, В 1956 ад ®  m  каждого слисоч-

виестить с развитием нормальных отно
шений между СССР и США, поддержи
вается и даже поощряется некоторыми 
американскими официальными кругами.

Все это создает ненормальные условия 
для работы Советского Посольства в США 
и Представительства СССР при ООН, 
Уместно отметить, что в Советском Союзе 
ничего подобного в отношении Посольства 
США и его сотрудников не допускается.

Обращая внимание на вышеизложен
ное, Советское Правительство ожидает* 
что Правительство США примет необхо
димые меры в созданию Советскому По
сольству в США и Представительству 
СССР при ООН, в соответствии с обще
принятой международной практикой и 
обычаями, нормальных условий для вы
полнения ими возложенных на них офи
циальных функций».

сейчас находимся, —  начал стой рас
сказ тов. Воронин, —  когда он был еой ■ 
ственностыо купца, и позднее, в гс 
борьбы за Советскую власть, когда ш 
стал штабом томских большевиков. Те
перь все лучшее партия, народ предо
ставляет вам. Умейте это ценить', учи
тесь так, чтобы стать полезными Родине.

Н. Г. Воронин рассказал ребятам 9 
речи В. И. Ленина на Ш  съезде комсо
мола.

Ребята остались очень довольны сбо
ром. .

, А. МОЛОДЫХ.

ноте рабочего было вывезено 347 кубо
метров, руководители лесопункта решили* 
что прибавка на 53 кубометра в этом го
ду достаточна. I

Но даже после принятия этого обяза
тельства партийное бюро мало что дела
ет для его выполнения. Социалистиче
ское соревнование среди лесозаготовите
лей за повышение комплексной вырабг 
ки на списочного рабочего здесь органа 
зовано формально. Нет гласности сорев
нования. Партийные и  хозяйственные 
руководители лесопункта слабо внедряют 
передовой опыт организации лесосечных 
работ. На мастерских участках этого 
лесопункта не получили распространения 
такие передовые формы организации 
труда, как комплексные звенья, валка 
леса без помощника.

Массово-политическая работа на лесо
пункте ведется в отрыве от дел коллек
тива, от задач соревнования. Все это при
вело в  тому, что комплексная выработка 
на каждого списочного рабочего в первом 
квартале едва достигла 83,5 кубометра, 
при плане 94,5 кубометра.

Партийное бюро Сангалыжогб лесо
пункта возглавляет освобожденный сек
ретарь тов. Бареагаев. Но и  здесь пар
тийное бюро не руководит соревнованием, 
слабо ведет массово-политическую работу 
среди рабочих. На лесопункте мало ло
зунгов, плакатов, призывающих лесоза
готовителей ознаменовать 40-ю годов
щину Великого Октября новыми произ
водственными успехами. Нет наглядной 
агитации, рассказывающей о ходе со
ревнования за высокую . комплексную 
выработку па списочного рабочего. Очень 
редки здесь беседы с рабочими о резервах 
повышения производительности труда. 
На партийных собраниях и заседаниях 
партийного бюро вопросы социалисти
ческого соревнования обсуждаются от 
случая к случаю.

На мастерских участках леспромхоза 
немало лесозаготовителей, чей творческий 
высокопроизводительный труд служит 
примером использования резервов и воз

можностей производства, но их опыт не 
обобщается и не становится достоянием 
всего коллектива.

В первом квартале леспромхоз недодал 
государству свыше 18 тысяч кубометров 
древесины.

Сейчас парторганизациям леспромхоза 
н лесопунктов необходимо немедленно по- 
настоящему организовать соревнование! 
за высокую комплексную выработку на 
каждого списочного рабочего. Вопросы 
соревнования должны быть в центре 
всей деятельности партийных и профсо
юзных организаций. От этого зависит 
выполнение взятых коллективом обяза
тельств.

-- Т. КУРШВИЧ,
KoppJ* ---

У простить учет и отчетн ость
СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ ЗА ВЫСОНУЮ КОМПЛЕКСНУЮ  ВЫРАБОТКУ

Проверять и организовать 
выполнение обязательств

И Н Т Е Р Е С Н Ы Й  С Б О Р

(Нащ соб.
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ПРЕБЫВАНИЕ А. И. МИКОЯНА В АВСТРИИ
ВЕНА, 24  апреля. (ТАСС). Сегодня ут

ром находящийся в Австрии с визитом 
Первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян и сопро
вождающие его лица встретились в рези
денции канцлера с федеральным канцле
ром Ю. Раабом и членами австрийского 
правительства и имели с ними продолжи
тельную беседу. Агентство АПА опубли
ковало официальное коммюнике, в кото
ром говорится;

«Сегодня в первой половине дня в 
канцелярии федерального канцлера состо
ялась беседа между Первым заместителем 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микояном и членами австрийского 
правительства. ,

Переговоры касались ряда' проблем по
литического и экономического характера, 
затрагивающих оба государства. В част
ности, обсуждался вопрос о развитии ав
стро-советских отношений с момента под
писания государственного договора и о

позиции Австрии после последних между
народных событий.

Заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян заявил о 
всеобщем стремлении в Советском Союзе 
способствовать миру, причем он подробно 
остановился на советских планах разору
жения.

Федеральный канцлер указал на то, 
что понятие нейтралитета прочно укре
пилось в сознании австрийского народа и 
что Австрия в любое время готова под
держать мирные стремления других госу
дарств.

Федеральный канцлер выразил пожела
ние об интенсификации торговых отно
шений с Советским Союзом, желание, ко
торое разделил заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Микоян.

Беседа протекала в дружеской обста
новке».

Во дворце Хофбург федеральный канц
лер Ю. Рааб, исполняющий обязанности

президента Австрийской республики, дал 
в честь советского гостя завтрак.

V
ВЕНА, 2 4  апреля. (ТАСС). Сегодня ут

ром гостящий в Австрии по приглашению 
австрийского правительства Первый за
меститель Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян возложил венок 
от имени Советского правительства к 
памятнику советских воинов на площади 
Шварценбергплац.

При возложении венка присутствова
ли —  заместитель Министра внешней 
торговли СССР П. Н. Кумыкин, Посол 
СССР в Австрии С. Г. Лапин, заведую
щий третьим Европейским отделом МИД 
СССР И. И. Ильичев и сотрудники по
сольства и торгпредства.

При церемонии возложения присутст
вовали также Посол Австрии в СССР 
Н. Бишофф, начальник Протокольного от
дела МИД Австрии Э. Фильц, а также 
представители австрийской общественно
сти и печати.

премии—за выдающиеся 
научно-технической мысли

Ленинские
достижения

Еще в 1925 году Советское правитель
ство для поощрения выдающихся работ в 
области науки, техники, сельского хозяй
ства, медицины и общественных наук 
учредило премии имени В. И. Ленина. В 
последующие годы эти премии получил 
ряд виднейших ученых страны, но после 
1935 года они не присуждались. В 1956 
году Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР вынесли решение о вос
становлении премий имени Владимира 
Ильича Ленина для поощрения наиболее 
выдающихся работ в области науки и 
техники, литературы и искусства. Вместе 
с тем был установлен новый порядок рас
смотрения работ, предусматривающий 
привлечение к этому почетному делу ши
роких слоев советской общественности.

Свыше четырехсот виднейших специа
листов участвовало в работе секций Ко
митета. Кроме того, секции привлекли 
около 450 экспертов и рецензентов.

Всего на соискание Ленинских премий 
■ ’ а представлено 200  работ. Ленинские

. . ли присуждены авторам 17 наиболее 
выдающихся работ.

Новую эру не только в физике, но и 
науке в целом, во всей жизни человечест
ва проложило открытие атомной энергии. 
Поставить величайшую энергию, заклю
ченную в атомном ядре, на службу мир
ным человеческим потребностям стремят
ся прогрессивные ученые всех стран. 
Советский Союз начал это дело раньше 
других. Он выступает инициатором и бор
цом за использование атомной энергии 
только в мирных целях.

Живейший отклик во всем мире вызва
ло создание в нашей стране атомной 
электростанции. Пуск ее впервые превра
тил в реальность идею об использовании 
атомной энергии для промышленных и 
бытовых целей. Первая станция этого ти
па позволила накопить необходимый опыт 
для дальнейшего развития атомной энер
гетики СССР в шестой пятилетке. На 
реакторе первой атомной станции прове
дены ценные исследования, способство
вавшие определению одного из важных 
направлений ядерной энергетики. За вы
дающиеся заслуги в деле создания стан
ции Ленинская премия присуждена 
Д. И. Бдохинцеву, П. А. Доллежалю,
А. К. Красину, В. А. Малых.

Создание замечательного реактивного 
пассажирского самолета «ТУ-104» воз
можно только в стране, находящейся на 
высоте современного технического разви- 

Самолет «ТУ-104» вызывает воехи-
! ие у народов многих стран. Эта вели- 

о иная машина создана под руководст
вом академика А. И. Туполева, награж
денного Ленинской премией.

Глубокие и плодотворные теоретиче
ские изыскания определяют уровень раз
вития естественных наук в любой стра
не. К таким работам, двигающим вперед 
науку, относится открытие и изучение 
членом-корреспондентом Академии наук 
СССР Е. К. Завойеким явления «парамаг
нитного резонанса». Познание его слу
жит ключом к более детальному раскры
тию целого круга сложных физических 
проблем. К ним относятся —  изучение 
некоторых важных черт структуры кри
сталлических веществ, определение маг
нитных свойств молекул, ионов, атомов, 
атомных ядер, изучение некоторых вопро
сов структуры органических соединений 
и т. д.

Заслужившая мировое признание совет.

Беседа с председателем 
Номитета по Ленинсним 

премиям в области науни 
и технини аиадемииом 
А. Н. НЕСМЕЯНОВЫМ

окая математическая школа представлена 
выдающейся работой члена-корреспонден- 
та Академии наук СССР П. С. Новико
ва —  «Об алгоритмической неразрешимо
сти проблемы тождества слов в теории 
групп». Она несомненно относится к са
мым ярким достижениям математической 
мысли за последние годы. __

Геологическая карта СССР масштаба 
1 :2500000, созданная в итоге многолет
них теоретических исследований академи
ка Д. В. Наливкина, служит основой для 
важных выводов в области геологическо
го строения нашей страны, а также для 
выявления ее природных .богатств. На 
международном геологическом конгрессе, 
состоявшемся в августе 1956 года в 
Мексике, было признано, что в мире нет 
карты, которая могла бы выдержать срав
нение с этим выдающимся образцом гео
логической картографии.

Группе геологов в составе А. П. Буро
ва, В. Б. Белова, Г. X. Файнштейна,
B. Н. Щукина, Ю. И. Хабардина, 
Р. Е. Юркевича присуждена Ленинская 
премия за открытие промышленного ме
сторождения алмазов в Якутской АССР. 
Это открытие новых несметных сокровищ 
востока нашей страны —  большая побе
да советской геологии, свидетельство вы
сокого развития изыскательской техники, 
использования новых методов изучения и 
разведки недр. Самоотверженный труд 
искателей алмазов во главе с Александ
ром Петровичем Буровым, которые годами 
работали в глухой тайге, руководствуясь 
научными прогнозами, увенчался исклю
чительным успехом. И на XX съезде 
КПСС результаты их усилий были назва
ны замечательным открытием последних 
лет.

Работы большого коллектива специали
стов по разведке сырьевой базы для раз
вития черной металлургии Южного Урала 
завершились открытием крупнейшего в 
СССР железорудного месторождения Соко
ловской и Сарбайской групп в Казахста
не. Этот крупный вклад в народнохозяй
ственное развитие Родины, сделанный
C. Д. Батищевым-Тарасовым, Д. Д. Топор
ковым, С. В. Горюновым, И. А. Кочерги- 
ным, В. П. Носиковым, В. К. Лягушиным, 
0. Ф. Родиным, М. Г. Сургутановым, от
мечен Ленинской премией.

Когда обозреваешь результаты трудов 
наших геологов, представляется, что 
именно о подобном вторжении в недра 
земли, о таком союзе науки и практики 
думал Владимир Ильич Ленин, когда в 
1918 году создавал свой знаменитый 
«Набросок плана научно-технических ра
бот».

Для нашего тяжелого машиностроения 
огромное значение имело внедрение так 
называемой электрошлаковой сварки, ко
торая позволяет сваривать за один проход 
металл практически неограниченной тол
щины и освобождает тяжелое машиност
роение от сложных поковок и отливок. 
Выдающаяся заслуга в разработке этого

метода, применяемого ныне - на десятках 
крупнейших заводов страны, принадле
жит группе украинских ученых и спе
циалистов. За создание и внедрение мето
да электрошлаковой сварки Г. 3. Волош- 
кевичу, Б. Е. Патону, И. Г. Гузенко, 
И. Д. Давыденко, В. Г. Радченко при

суждена Ленинская премия.
Исключительный интерес представляет 

проблема комплексной переработки нефе
линового сырья на глинозем, которую 
разрешила группа работников в составе 
И. Л. Талмуда, 0. Н. Захаржевского, 
В. П. Почивалова, Н. П. Влодавца, 
В. А. Крочевского, Ф. Н. Строкова. Пред
ложенный ими оригинальный метод комп

лексной переработки нефелина (минералов 
изверженных щелочных пород) позволил 
ввести в алюминиевую и цементную про
мышленность практически неограничен
ные запасы сырья. При этом надо иметь 
в виду, что количество обычного сырья 
для алюминиевой промышленности в виде 
высококачественных бокситов весьма не
велико.

Астрономические инструменты конст
рукции Б. К. Иоаннисиани установлены 
на многих обсерваториях. Благодаря их 
высокому качеству советская астрономия 
далеко продвинулась вперед в изучении 
Вселенной. Особо надо отметить разрабо
танный Б. К. Иоаннисиани крупнейший 
в мире менисковый телескоп АСИ-32, в 
котором применено дистанционное управ
ление с автоматической отработкой коор
динат.

Среди работ, удостоенных Ленинских 
премий, почетное место принадлежит соз
данному Н. А. Волчеком, С. Н. Власовым, 
А. И. Никольским и другими комплексно
му автоматическому цеху по производству 
массовых подшипников иа 1-м ГПЗ име
ни Кагановича, где впервые в мировой 
технике решены вопросы комплексной 
автоматизации всех процессов механиче
ской и термической обработки колец.

В опубликованном решении представ
лены также медицина, биология, гумани
тарные науки. В работах нашего круп
нейшего хирурга А. Н. Бакулева, удо
стоенного сейчас Ленинской премии, 
обобщены итоги исследований по важней
шим вопросам хирургического лечения 
заболеваний сердца н магистральных со
судов. Крупнейшим вкладом в советскую 
и зарубежную биологическую науку яв
ляется труд академика К. Ж. Скрябина 
«Трематоды животных и человека».

В области историко-филологических 
наук Ленинских премий удостоены тру
ды Г. А. Меликишвнли —  по древней 
истории народов Закавказья и В. Ф. Шиш- 
марева —  по романской филологии. Осо
бый интерес представляет публикация 
впервые расшифрованных Г. А, Мелики- 
швюш урартских клинообразных надпи
сей. К ним даны ценный грамматический 
очерк и словарь урартского языка, а 
также комментарии и указатели, подроб
но освещающие различные вопросы исто
рии Урарту, одного из могущественных 
древневосточных государств, в состав ко
торого входила значительная часть За
кавказья. , .

Присуждение премий имени Ленина к 
дню рождения великого вождя трудящих
ся —  крупнейшее событие в жизни на
шей страны. Оно вдохновляет советских 
ученых на дальнейшие творческие дер
зания.

(ТАСС).

Инициатива колхозников сельхозартели ,,Гигант“
КАЖДЫЙ ИЗ НАС ОТКОРМИТ ДЛЯ КОЛХОЗА 

ПО ОДНОЙ— ДВЕ СВИНЬИ
Первый секретарь ЦК КПСС тов. 

Н. С. Хрущев в своих речах на состояв
шихся совещаниях работников сельского 
хозяйства особо подчеркнул необходи
мость увеличения производства мяса.

Мы хорошо понимаем всю важность 
поставленной задачи и постараемся сде
лать все от нас зависящее, чтобы ее вы
полнить.

У нас очень много неиспользованных 
резервов увеличения производства мяса. 
Правление колхоза и партийная органи
зация вместе с колхозниками принимают 
меры, чтобы в текущем году увеличить 
производство мяса, особенно свинины. 
Решено откормить не менее 380 сви
ней. На свиноферме ведется промыш
ленное скрещивание свиней сибир
ской северной породы и свиней кемеров
ской сальной породной группы.

Принимаются меры для создания на
гульного гурта крупного рогатого скота в 
количестве 100 голов.

Это, до нашим подсчетам, обеспечат

выполнение и перевыполнение намечен
ного плана производства мяса.

Но мы этим не можем удовлетвориться. 
Партийная организация и правление кол
хоза изыскали еще один очень важный 
резерв увеличения производства свиного 
мяса. Они обратились к колхозникам с 
просьбой: в каждом колхозном дворе от
кормить по 1— 2 поросенка из колхозно
го стада.

Мы горячо поддерживаем предложение 
нашего правления и парторганизации. 
Каждый из нас берет из колхоза по одно
му —  два поросенка и откармливает их 
собственными кормами с таким расчетом, 
чтобы осенью колхоз мог продать госу
дарству свиней весом 70— 80 килограм
мов.

На общем колхозном собрании мы до
говорились об оплате за труд, затрачен
ный нами на уход за откормочником, и 
потраченные для этой цели корма. Мы 
пришли к такому решению: за каждый

килограмм привеса начислять 1,3 трудо
дня.

Поросят иа откорм взяли многие кол
хозники. Мы думаем, что ни один член 
нашего колхоза не откажется от этого 
важного дела.

Мы обращаемся ко веем жителям кол
хозных сел и деревень кашей области по
следовать нашему примеру.

Дорогие товарищи колхозники, работ
ники МТС! Подумайте, если каждый из 
нас откормит для продажи государству по 
одной свинье, —  какое огромное дополни
тельное количество свиного мяса получит 
государство!

Берите поросят на откорм! Наш долг—  
быстрее помочь государству создать изо
билие мяса в стране!

А. БАЙГУЛОВ, И. СИЗНЕВ, П. Ж АР
КОВ, Н. МАСТЕРОВ, Н. ТАНЧИНСКИЙ, 

колхозники колхоза «Гигант», 
Шегарсного района.

А. КАЛИНИН, 
председатель колхоза.

М. ГЛАЗКИН, 
секретарь колхозной парторганизации.

Митинг китайско-со
дружбы в Шанхае

бессмертных идей марксизма-ленинизмаШАНХАЙ, 23 апреля. (ТАСС). Сегодня 
днем 250 тысяч жителей Шанхая собра
лись на Народной площади на митинг по 
случаю пребывания в Шанхае Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР 
товарища Климента Ефремовича Вороши
лова.

Огромная площадь и  прилегающие к 
ней улицы заполнены народом. Люди 
пришли на площадь с множеством зна
мен, с цветами л  эмблемами Общества 
китайско-советской дружбы, на транспа
рантах слова любви и дружбы в совет
скому народу. _

На центральной трибуне, украшенной 
государственными флагами СССР и КНР, 
под бурю оваций появляются товарищ 
К. Е. Ворошилов и сопровождающие его 
лица: Ш. Р. Рашидов, В. П. Елютин, 
Н. Т. Федоренко, П. Ф. Юдин, а также 
председатель Постоянного комитета Все
китайского собрания народных предста
вителей Лго Шао-ци, заместитель премь
ера Государственного совета КНР Хэ Лун, 
секретарь Шанхайского бюро ЦК КПК 
Кэ Цин-ши, заместитель председателя На
родного комитета города Шанхая Цао 
Ди-цго и другие ответственные работники 
Шанхайского горкома КПК и Народного 
комитета города Шанхая, руководящие 
деятели демократических партий и об
щественных организаций.

Первым на митинге выступил заме
ститель председателя Народного комитета 
города Шанхая Цао Ди-цю.

—  Сегодня большой радостный празд
ник для населения Шанхая, —  говорит 
Цао Ди-цю. —  Преисполненные чувст
вом душевного волнения, мы, жители 
Шанхая, горячо приветствуем предста
вителя нашего великого союзника, само
го близкого товарища и друга китайского 
народа, Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР товарища Вороши
лова и сопровождающих его советских 
товарищей.

Отметив выдающиеся заслуги К. Е. Во
рошилова в деле завоевания победы Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции, укрепления оборонной мощи 
СССР и строительства социализма и ком
мунизма, Цао Ди-цю заявил под бурные 
аплодисменты: «Население Шанхая ис
полнено глубокой любви и уважения к 
Председателю Ворошилову и , считает за 
великую честь и счастье приветствовать 
Председателя Ворошилова в своем горо
де».

«Советский Союз, — • сказал далее 
оратор, —  служат нам примером в ре
волюции и строительстве. Советский на
род —  наш близкий брат. Еще 30 лет 
тому назад, когда рабочий класс Шанхая 
поднял революционное знамя и одержал 
победу в вооруженном восстании, ВЦСПС 
от имени всех рабочих Советского Союза 
прислал из далекой Москвы приветствен
ную телеграмму, в которой было сказано: 
«Мы всегда вместе с вами». И действи
тельно в течение последних нескольких 
десятков лет народы Китая и Советско
го Союза именно так и  'шли плечом к

плечу, с сердцами, слитыми воедино. Мы 
пережили ш есте трудности, мы радова
лись вместе победам, мы будем на веки 
ш есте».

Под бурные атлодиемеетгы Цао Ди-цго 
заключил свое выступление здравицей в 
честь вечной и нерушимой братской 
дружбы китайского и советского народов, 
в честь посланца советского народа 
К. Е. Ворошилова.

К микрофону подходит К. Е. Вороши
лов, встреченный овацией сотен тысяч 
людей, собравшихся па площади.

«Нам выпало большое счастье, —  за
явил в своем выступлении тов. Вороши
лов, —  посетить ваш замечательный го
род, прославленный своим революцион
ным прошлым, один из крупнейших 
центров общественной, экономической и 
культурной жизни Китая.

В нашей стране ш аром  известно, что 
здесь, в Шанхае, 36 лет тому назад был 
созван исторический первый съезд ки
тайских коммунистов, провозгласивший 
создание Коммунистической партии Ки
тая, которая на основах марксизма-лени
низма выросла в силу, оказавшуюся 
способной привести китайский народ к 
всемирно-исторической победе в его мно
говековой борьбе за свободу...». .

«Можно было бы многое вспомнить се
годня о революционном прошлом вашего 
замечательного города, продолжал 
К. Е. Ворошилов, но его настоящее яв
ляется еще более величественным так 
же, как и настоящее всего великого сво
бодного Китая».

Рассказав о том трудном, но победо
носном пути, которым шел советский на
род, построивший ныне могучее социали
стическое государство, К. Е. Ворошилов 
подчеркнул, что советский народ хорошо 
понимает поэтому задачи и трудности 
Китая в переходный период от капита
лизма к  социализму.

«Мы знаем, —  сказал он, —  что ки
тайский народ под руководством своей 
Коммунистической партии, умело приме
няющей марксизм-ленинизм в своеобраз
ных условиях Китая, победоносно решает 
эти громадные задачи, уверенно преодо
левая трудности на своем пути. И мы от 
всего сердца вместе е вамп радуемся 
каждой вашей новой победе, каждому 
вашему шагу вперед по пути решения 
задач строительства социалистического 
общества».

К. Е. Ворошилов отметил, что СССР н 
Китай из года в год развивают й укреп
ляют дружбу и всестороннее сотрудниче
ство между собой.

«Дружба Советского Союза и Китай
ской Народной Республики, райпо как и 
других стран социализма, —  сказал он 
при этом, —  строится на совершенно но
вых основах, каких раньше не знала 
история. Это дружба равноправных го
сударств и народов, опирающаяся на ве
ликие принципы пролетарского интерна
ционализма. Народы всех социалистиче
ских стран вдохновляет и сплачивает 
великая цель претворения в жизнь

во имя счастья народа, во имя прогресса 
всего человечества.

В эти знаменательные дни, когда на
роды наших стран и все прогрессивное 
человечество отмечают 87-ю годовщину 
со дня рождения великого вождя трудя
щихся всего мира Владимира Ильича 
Ленина, особенно хочется подчеркнуть 
торжество ленинских идей дружбы наро
дов. Это идеи освобождения народов от 
империализма и колониализма и установ
ления полного равноправия всех наций; 
это идеи преодоления всех и всяческих 
конфликтов между различными нациями, 
развития дружбы и взаимной помощи 
всех освобожденных народов».

Именно на таких основах, указывает' 
тов. Ворошилов, зиждутся советско-ки
тайские отношения.

«Китайскому народу, выполняющему 
величественный план индустриализации 
страны, заявил он, необходимы сейчас 
машины, оборудование и техническая 
помощь. И советские инженеры, ученые- 
и рабочие считают своим первостепенный 
долгом помочь братскому китайскому на
роду, чтобы свободный Китай быстрее 
стал передовой индустриальной державой.

Советский Союз нуждается в некото
рых товарах и видах сырья, в том числе 
и для производства машин. Китайская 
Народная Республика оказывает нам 
большую помощь, продавая эти необходи
мые товары». I

К. Е. Ворошило® подчеркнул, что!' 
дружба между Советским Союзом и  Ки
таем имеет огромное значение не только 
для этих двух народов, но и для всего 
прогрессивного человечества, которое ви
дит в братском союзе Китая и Советско
го Союза мощный оплот мира во всем 
мире.

В заключение своего выступления 
К. Е. Ворошилов поблагодарил шанхай
цев за братский прием, пожелал им но
вых успехов.

«Да здравствует нерушимая советское 
китайская дружба! Да здравствует ве
ликий китайский народ и его правитель^ 
ство во главе с товарищем Мао Дзэ-ду- 
ном! .

Да здравствует мир во всем жире!»’—• 
этими здравицами под гром оваций тов. 
Ворошилов закончил свою речь.

Затем председатель Постоянного коми
тета ВСНП товарищ Лю Шао-ци провоз
глашает здравицы в честь китайско-со
ветской дружбы, в честь великого учения 
марксизма-ленинизма и мира во всея 
мире, которые были дружно подхвачены 
всеми участниками митинга.

Заместитель председателя Народного 
комитета города Шанхая Цао Ди-цю от 
имени жителей Шанхая преподнес това
рищу Ворошилову его портрет, вытка»-* 
ный разноцветной шерстью.

Митинг окончен. Гремит песня «Моск
ва— Пекин». На площади и прилегающих 
улицах разносится гул оваций в честь 
великого советского народа.

Пребывание К. Е. Ворошилова в Шанхае
ШАНХАЙ, 24 апреля. (ТАСС). Сегодня 

в первой половине дня Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов вместе с председателем Постоян
ного комитета Всекитайского собрания 
народных представителей Лю Шао-ци по
бывал в Доме-музее Сунь Ят-еена. Кли
мент Ефремович осмотрел приемную, сто
ловую, библиотеку и кабинет великого 
революционера-демократа, страстного 
поборника китайско-советской дружбы. 
Здесь в небольшом домике 35 лет назад 
Сунь Ят-сен установил контакт с Ли Да- 
чжао и Цюй Цю-бо —  основателями Ком
мунистической партии Китая, в которой 
он уже тогда сумел увидеть огромную си
лу.

К. Е. Ворошилов подолгу останавли
вается у фотографий, отражающих раз
ные периоды жизни славного сына вели
кого-народа, задает вопросы.

В полдень К. Е. Ворошилов присутст
вовал на обеде у Сун Цин-лин —  супру
ги Сунь Ят-сена, которая ныне является 
заместителем председателя Постоянного 
комитета Веекитайского собрания народ
ных представителей и председателем Об
щества- китайско-советской дружбы.

На обеде были председатель Постоянно
го комитета ВСНП Лю Шао-ци, замести
тель премьера Государственного совета 
Хэ Лун, секретарь Шанхайского бюро ЦК 
Коммунистической партии Китая Кэ Цин- 
ши, заместитель председателя городского 
Народного комитета Цао Ди-цго и лица, 
сопровождающие К. Е. Ворошилова.

Во время обеда между хозяйкой и го

стем состоялась задушевная беседа. Кли
мент Ефремович отметил выдающийся 
вклад д-ра Сунь Ят-сена и Сун Цин-лин 
в дело освобождения китайского народа. 

***
ШАНХАЙ, 24 апреля. (ТАСС). Сегодня 

днем Климент Ефремович Ворошилов и 
сопровождающие его лица посетили Шан
хайский дворец пионеров. Это замеча
тельное сооружение, являющееся свиде
тельством непрестанной заботы китай
ского правительства о детях, было от
крыто 1 июня 1953 года. С тех пор 
здесь находится центр творчества и само
деятельности пионеров Шанхая.

Появление товарищей Ворошилова, Лю 
Шао-ци, Хэ Луна и сопровождающих 
Климента Ефремовича советских гостей 
пионеры встретили дружными аплоди
сментами. Отряд барабанщиков п горни
стов играет встречу. Товарищу Вороши
лову и другим гостям пионеры препод
носят букеты живых цветов.

Гости осматривают многочисленные за
лы замечательного здания, отведенного 
китайским народом для подрастающего 
поколения. В зале радиолюбителей много 
моделей радиоаппаратуры, сделанной дет
скими руками. Здесь же множество подар
ков, присланных пионерам Шанхая от их 
товарищей из Советского Союза.

В помещении, где пионеры занимаются 
конструированием авиамоделей, Клименту 
Ефремовичу преподнесли подарок —  мо
дель самолета «ТУ-104». Принимая пода
рок, товарищ Ворошилов передал шан
хайским пионерам привет от московских

пионеров, пожелал им успехов в учебе па 
благо дальнейшего процветания Китай
ской Народной Республики, укрепления 
дружбы 800-миллионного народа Китая 
и Советского Союза.

В музыкальном зале, в помещении изо
студии, где советским гостям были пре
поднесены картины, выполненные пионе
рами, в помещении кружка «Умелые ру
ки», где Клименту Ефремовичу были вру
чены замечательные вышивки, товарищ 
Ворошилов всюду беседовал с китайскими 
пионерами, желал им быть достойной 
сменой своим отцам и матерям, завоевав
шим счастье жить в свободной стране.

Состоялись выступления самодеятель
ных коллективов Дворца пионеров.

Поблагодарив юных артистов, пожелав 
пионерам здоровья, счастья и успехов, 
Климент Ефремович воскликнул: «Пионе
ры, в борьбе за еще лучшую жизнь ки
тайского народа, за счастье всех людей, 
будьте готовы!» «Всегда готовы!» —• 
ответили дружные детские голоса.

После этого во дворе Дворца пионеров 
состоялся пионерский сбор, на котором 
присутствовало 4.300 пионеров 35 шан
хайских школ. С краткой речью высту
пил К. Е. Ворошилов. Под бурные апло
дисменты Клименту Ефремовичу повязы
вают красный галстук. От имени шанхай
ских пионеров ему преподносят красное 
пионерское знамя. Товарищ Ворошилов 
обещал передать его в один из лучших 
пионерских отрядов Советского Союза. В 
заключение он вручил присутствующим 
на сборе пионерам памятные значки.

................................................................................................................................................................................................................................

Новые лаборатории для исследователей атомов
Высшие учебные заведения страны на

ряду с подготовкой квалифицированных 
специалистов ведут большую научно-ис
следовательскую работу. Как сообщил 
корреспонденту ТАСС заместитель мини
стра высшего образования СССР С. В. Ру
мянцев, в исследованиях нашли свое 
отражение проблемы атомной энергии и 
ее использования в мирных целях, элек
троники и радиотехники, конструирова
ния полупроводниковых приборов, автома
тики и телемеханики. Более 300 за
конченных работ передано в минувшем 
году для внедрения в народное хозяйст
во.

В целях дальнейшею развертывания 
научных исследований при ведущих вузах 
создается более восьмидесяти крупных 
лабораторий.

Работу в новых лабораториях будут 
проводить уже сложившиеся коллективы 
высококвалифицированных ученых, внес
ших большой вклад в науку и производ
ство. В творческие коллективы вольется 
и талантливая студенческая и аспирант
ская молодежь.

Тематика исследований, предпринимае
мых новыми лабораториями, определяется 
задачами шестого пятилетнего плана раз

в и т и я  народного хозяйства СССР. Боль

шое внимание уделяется проблемам ядер
ной физики л физики космических лу
чей. Широкий план исследований в этой 
области предстоит осуществить коллек
тивам лабораторий Ленинградского, Ка
занского, Саратовского, Томского, Средне
азиатского и Казахского университетов. 
Ряд вузовских лабораторий займется раз
работкой вопросов использования атомной 
энергии в мирных целях.

Дальнейшее изучение машинной матема
тики и конструирования новых счет
но-решающих устройств возлагается на 
коллективы вычислительных центров при 
Ленинградском, Саратовском и Томском 
университетах. В числе руководителей 
работ —  академики В. А. Фок и В. И. 
Смирнов, профессора Л. В. Канторович, 
В. И. Крылов, С. М. Лозинский, П. П. 
Еуфаев, Г. Н. Боев, И. Т. Чудаков.

В весьма перспективной области полу
проводников вопросы теории, и техники, 
а также изыскание новых полупроводни
ковых материалов будут разрабатывать 
лаборатории высших технических вузов 
Москвы, Ленинграда, Томска и Саратова.

Работа по фотосинтезу, имеющая важ
ное значение для интенсификации произ
водства сельскохозяйственных продуктов, 
д а д у ч и  также необходимую базу в виде *

ряда соответствующих лабораторий. В 
других, вновь создаваемых лабораториях 
будет проводиться научная разработка 
назревших проблем химии и химической 
технологии, машиностроения, хладотех
ники, оптики, геологии.

Одновременно при высших учебных за
ведениях с помощью промышленных ми
нистерств создаются проблемные лабора
тории. Так, при Горьковском политехни
ческом институте организуется лаборато
рия станкостроения и режущих инстру
ментов, при Харьковском политехниче
ском институте —  лаборатория по трак
торным двигателям, при Белорусском по
литехническом институте —  строитель
ная лаборатория.

Среди мер, направленных на дальней
шее улучшение научно-исследовательской 
работы в  вузах, важное значение имеет 
создание Научно-технического совета Ми
нистерства высшего образования СССР. В 
него вошло свыше 400 человек. Это, в 
основном, ученые высших учебных заве
дений, а также руководящие работники 
различных отраслей народного' хозяйства 
и культуры, ученые отраслевых научно- 
иеследовательских институтов.

• Ч  (ТАСС),
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Всемерно помогать 
индивидуальным застройщикам

Если пройти по улицам Томска, то 
увидишь целые кварталы новых домов, 
построенных для себя трудящимися горо
да. Много новых домов украшает улицы 
других городов нашей области и ее рабо
чих поселков. За два последние года тру
дящиеся области построили себе свыше 
тысячи домов.

Государство выделило застройщикам за 
этот же срок на строительство около 10 
миллионов рублей долгосрочного кредита.

Особенно большой размах приобретает 
индивидуальное жилищное строительство 
в текущем году. Государство отпустило 
в этом году индивидуальным застройщи
кам столько долгосрочного кредита, что 
с его помощью трудящиеся городов и 
рабочих поселков области в состоянии 
построить до 40 тысяч квадратных мет
ров жилья. Это в два раза больше, чем 
построено в минувшем году.

Однако рабочие и служащие Томска 
.строили бы гораздо больше домов, если 
бы горисполком и руководители пред
приятий и хозяйственных организаций 
больше заботились об индивидуальном 
строительстве.

Чтобы построить дом, необходимо, кик 
говорят застройщики, «отхлопотать» зе
мельный участок для застройки. Для это
го застройщику надо вооружиться боль
шим терпением.

Прежде всего он должен представить 
просьбу с предприятия, на котором рабо
тает, на имя архитектора города, обза
вестись справкой с места работы и по
дать заявление об отводе участка в ис
полком. Из-за беспорядка с оформлением 
отвода участков застройщики зачастую 
теряют много времени.

Например, большая волокита была до
пущена при отводе участков рабочим 
электромеханического завода тт. Варды- 
шеву и Борщевскому, которые полгода 
добивались отвода участка. С таким же 
трудом получили земельные участки для 
строительства домов рабочие тт. Плетнев, 
Молодцов, Еосолапов, Кульчитский и ряд 
других.

Недавно отдел строительства и архи
тектуры был укреплен новыми работни
ками, но, как показала проверка, заявле
ния трудящихся об отводе земельных 
участков и до сего времени рассматрива
ются с опозданием.

Такое положение стало возможным по
тому, что заместитель председателя гор
исполкома тов. Яворский, ведающий отде
лом строительства и архитектуры, плохо 
контролирует деятельность работников 
этого отдела по обеспечению земельными 
участками застройщиков.

После отвода участка индивидуальным 
застройщикам приходится проходить це
лый ряд инстанций. После решения рай
исполкома в отделе строительства и ар
хитектуры надо получить так называе
мую «выкопировку» из плана, затем при
обрести проект. Для этого нужно обра
титься в проектно-сметное бюро облком- 
хоза.

Работники этого бюро непрочь вручить 
застройщику не типовой, а индивидуаль
ный проект, который в два раза дороже 
типового. С проектом застройщик снова 
идет в отдел строительства и архитекту
ры для получения санкции на строи
тельство по этому проекту.

«Путешествия» застройщика этим не 
кончаются. Он должен явиться в горком- 
хоз, чтобы заключить договор на право 
застройки, потом посетить инвентариза
ционное бюро горисполкома и зарегист
рировать строение. Ему нужно еще пойти 
в финотдел для заполнения документов об 
уплате налога со строения и в нотари
альную контору для регистрации доку
ментов на строительство.

Чтобы ускорить строительство жилья 
силами трудящихся, необходимо изменить 
порядок отвода и оформления земельных 
участков, а также обеспечения застрой
щика проектной документацией. Надо до 
минимума снизить плату за проект и 
оформление участка и поставить дело 
так, чтобы рабочие и служащие крупных 
предприятий, желающие строить дома, 
могли бы с помощью предприятий и орга
низаций подобрать земельные участки, а 
затем уже оформить их официально в и с
полкоме, не тратя много времени.

Для этого отдел строительства и архи
тектуры горисполкома должен разрабо
тать планы участков для застройки по 
районам города. Такие планы надо дать 
на крупные предприятия города с тем,

чтобы застройщики могли отобрать по 
ним участки для строительства индиви
дуальных домов. Руководители предприя
тий должны знакомить своих застройщи
ков е этими планами и помогать им в 
отборе и оформлении участка.

Отвод и оформление участков граж
данам следует возложить на работ
ников отдела строительства и архитекту
ры, передав им также обеспечение типо
выми проектами застройщиков. Для этого 
отделу надо иметь перспективный план 
застройки с детальной планировкой, ка
кого еще нет.

Чтобы обеспечить всех застройщиков 
земельными участками, необходимо сроч
но решить вопрос о прирезке городу не
обходимого количества земельных участ
ков.

Горисполком должен разработать план 
застройки на ряд ближайших лет, 
без этого дальше нельзя вести дело. В 
окрестностях Томска есть немало хороших 
мест для создания целых поселков ин
дивидуальных одно-двух- и многоквар
тирных домов, созданных на кооператив
ных началах. Такую кооперацию могут 
осуществлять рабочие одного предприя
тия.

При коллективной застройке поселка 
рабочими того или иного предприятия 
легче организовать помощь предприятия 
и местных Советов материалами и тран
спортом. Можно одновременно со строи
тельством благоустраивать территорию, 
вести электроосвещение, водоснабжение, 
озеленение.

В таких поселках легче строить много
квартирные дома, объединив нескольких 
застройщиков, что удешевляет строитель
ство. Например, строя двухквартирный 
дом, мы снижаем стоимость одного квад
ратного метра на 15 процентовка 4-квар
тирный —  на 20 процентов по сравне
нию с одноквартирным.

Успех строительства индивидуальных 
домов во многом зависит от помощи пред
приятия своим застройщикам. В истек
шем году ряд предприятий Томска помог 
рабочим строительными материалами и 
обеспечил их транспортом. Например, 
коллектив подшипникового завода помог 
приобрести застройщикам 285 кубомет
ров лесоматериала и 5 тонн цемента, за
вод режущих инструментов —  достать 
лесоматериалы, известь, кирпич, гвозди. 
Такая же помощь была оказана застрой
щикам карандашной фабрики.

Однако многие предприятия и хозяй
ственники не оказывают необходимой по
мощи застройщикам. Например, плохо по
могают своим застройщикам руководите
ли электромеханического завода. Толь
ко поэтому застройщики-рабочие это
го предприятия тт. Еосолапов и Кульчит
ский строят двухквартирный дом с 1954 
года. Большие трудности со строймате
риалами встретили рабочие тт. Борщев
ский, Бардышев, Молодцов и многие дру
гие. .

В нашей области можно заготавливать 
лесоматериалы в лесосеках и вывозить 
их к местам застройки. Это надо органи
зовать с помощью руководителей пред
приятий п исполкомов местных Советов. 
В этом году на подшипниковом заводе 
группой застройщиков организована кол
лективная заготовка древесины.

Очень плохо снабжают индивидуаль
ных застройщиков строительными мате
риалами торгующие организации. В про
шлом году было продано мало кирпича, 
извести, кровельных материалов, гвоздей, 
печного литья.

Еще хуже обстоит дело с выпуском 
готовых деталей, конструкций и блоков 
для индивидуальных застройщиков. Ни 
местная промышленность, ни промкоопе
рация не выпускают таких изделий, хотя 
облисполком в своих решениях обязывал 
их организовать такое производство.

Лесторгсклад № 1 продает индивиду
альным застройщикам лесоматериал, 
дранку. Он может выпускать блоки для 
дверей, окон, половую рейву и другие 
столярные изделия, в которых испыты
вают нужду многие застройщики.

Декабрьский Пленум ЦЕ ЕПСС потре
бовал активно поддерживать инициативу 
широких масс рабочих и служащих, на
правленную к ускорению жилищного 
строительства. Долг каждого предприя
тия, исполкомов городских и поселковых 
Советов —  максимально помочь индиви
дуальным застройщикам, быстрее решить 
жилищный вопрос.

В. СОРОКИН,
управляющий Томским областным 

коммунальным банком.

Экономика СССР уверенно идет по пути 
роста и процветания

НЬЮ-ЙОРК, 23 апреля. (ТАСС). В 
апрельском номере журнала «Форчун» 
помещено письмо читателя Генри Лип- 
питга, посетившего Советский Союз 
прошлым летом. Автор резко критику
ет клеветнические статьи этого журна
ла о советской экономике, в которых 
делалась попытка утверждать, будто 
экономике СССР «грозит кризис».

Липпитт пишет, что «Фортун» пы
тается «принимать желаемое за дейст
вительное». Советская экономика, заяв
ляет автор, отнюдь не сталкивается с 
кризисом, а уверенно идет по пути ро
ста и процветания. Журнал «Форчун», 
подчеркивает Липпитт, «оказывает дур
ную услугу, пытаясь списать со счетов 
почти невероятные успехи, достигнутые 
Советским Союзом в последние годы.

Было бы лучше указать на большие 
действительно существующие достиже
ния, признать их ценность и призвать 
Соединенные Штаты проявлять боль
шую наблюдательность и интерес к то
му, что делает Советский Союз».

Липпитт заявляет, что все виденное 
им во время поездки в Советский Союз 
в августе 1956 г. опровергает лживую 
картину. нарисованную в журнале 
«Форчун».

Подчеркивая, что преднамеренное за
малчивание фактов экономического про
гресса Советского Союза ни к чему не 
приведет, Липпитт пишет, что Совета 
ский Союз предпринял «быстрые и це
леустремленные шаги» для того, чтобы 
догнать Соединенные Штаты.

Рост на Западе интереса к достижениям 
советской науки

ЛОНДОН. 24 апреля. (ТАСС). На 
Западе растет интерес к замечательным 
достижениям советской науки, о чем, в 
частности, свидетельствует создание в 
Англии нового научно-исследовательско
го учреждения под названием «Перга- 
мон институт». Основной задачей инсти
тута, как указывается в официальном 
заявлении директора института Максу- 
элла, будет перевод на английский 
язык научной литературы, выходящей в 
СССР и других странах социалистиче
ского лагеря, а также распространение 
этой литературы среди научных в госу
дарственных учреждений и промышлен
ных предприятий стран — членов Орга
низации Объединенных Наций. При со
действии советских научных организа
ций институт будет издавать моногра
фии о достижениях в различных обла
стях советской науки. Кроме того, в за-

/
дачи института будет также входить по
ощрение изучения русского «зыка уча
щимися высших учебных заведений и 
отдельными учеными этих стран.

В сообщении об учреждении институ
та указывается, что уже в 1957 году 
будут переведены на английский язык 
и изданы отдельные труды ряда совет
ских ученых, в частности «Теоретиче
ская астрофизика» В. А. Амбарцумяна, 
«Квантовая механика» Л. Д. Ландау и 
Е. М. Лифшица, «Нитрование углево
дородов и других органических соедине
ний» А. В. Топчиева и других.

Институт ставит своей задачей также 
расширение сотрудничества с советски
ми учеными и научными учреждения
ми.

Свыше 100 ведущих ученых различ
ных стран мира кооптировано в почет
ные члены института.

Положение 
в Иордании

БЕЙРУТ, 24 апреля. (ТАСС). Как 
сообщают ливанские газеты, политиче
ские партии Иордании призвали насе
ление провести всеобщую забастовку с 
целью добиться отставки нынешнего 
правительства и замены его коалици
онным правительством, отклонения 
«доктрины Эйзенхауэра», высылки аме
риканского посла и военного атташе, 
возвращения в страну офицеров, поки
нувших Иорданию, освобождения офи
церов, находящихся в заключении, соз
дания федерального союза с Египтом и 
Сирией. Сегодня в полдень забастовка 
приняла всеобщий характер на всей 
территории страны.

ДАМАСК, 24 апреля. (ТАСС). По 
сообщениям из Иордании, сегодня в 
Аммане и других городах страны вновь 
вспыхнули мощные народные демонст
рации. Демонстранты требуют немед
ленной отставки правительства Халиди 
и сформирования нового правительства, 
способного проводить политику нацио
нального освобождения и тесного сот
рудничества с Сирией и Египтом.

Сообщается также, что 
иорданские власти закрыли 
сирийскую границу.

сегодня
иордано-

,,Вся Куба охвачена 
волнениями“

НЬЮ-ЙОРК, 24 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Нью-Йорк 
тайме», на Кубе усиливается недоволь
ство диктаторским режимом Батиста в 
связи с убийством на прошлой неделе 
ряда студенческих руководителей. Как 
отмечает газета, администрация Гаван
ского университета заявила протест 
против произвола властей. По всей 
стране студенты проводят «Неделю 
траура».

По словам газеты, в настоящее время 
движение кубинских патриотов против 
Батиста, возглавляемое Фиделем Каст
ро, «сильнее, чем когда бы то ни бы
ло». «Вся Куба,— подчеркивает «Нью- 
Йорк тайме», — охвачена волнения
ми».

Ф о т о о б в я я е я и е

„Кажинный раз на этом месте..."
— Кажинный раз на этом месте! — ругаясь и 

сплевывая, говорил ямщик из рассказа С. Горбуно
ва «На почтовой станции», когда его бричка — 
уже в который раз — переворачивалась в буераке 
на проселочной дороге.

Мы не знаем, читали ли шоферы, которые возят 
груз с товарной площадки станции Томск-I, это 
произведение, но во всяком случае они в точности 
повторяют слова горбуновского ямщика.

Вот перед вами две фотографии, сделанных «на 
ближних подступах» к товарному двору. На одной 
из них — автомашины, груженные контейнерами,

ш  ,

находятся в угрожаемом положения. На другой— 
несчастье уже свершилось: шоферу н грузополу
чателю остается только вызывать подъемный кран, 
чтобы поднять груз и опрокинувшуюся машину.

— Безобразие, — скажет читатель. Конечно. Но 
дело не только в этом. Дело в том, что первый 
снимок уже был опубликован в «Краевом Знаме
ни»... год назад. Тогда газета обращала внимание 
Томского горисполкома на недопустимое состояние 
подъездов к товарной площадке, но председатель 
горисполкома тов. Давыдов и его заместитель тов. 
Яворский, непосредственно отвечающий за благо
устройство, остались глухи к сигналам печати.

Фото Ф. Хитриневича.

Рост стоимости 
жизни в США

НЬЮ-ЙОРК. 24 апреля. (ТАСС). Ми
нистерство труда США сообщило, что 
в марте стоимость жизни снова возрос
ла и достигла 118,9 процента от сред
него уровня 1947—49 гг. Это — на 
3,7 процента больше, чем уровень в 
марте прошлого года. Чиновники мини
стерства труда считают, что в апреле 
стоимость жизни вновь увеличится.

БИРМАНСКАЯ ГАЗЕТА ПРИЗЫ ВАЕТ К  ДАЛЬНЕЙШ ЕМУ  
УКРЕПЛЕНИЮ  СОТРУДНИЧЕСТВА СТРАН АЗИИ  

И  АФРИКИ С СССР
РАНГУН, 24 апреля. (ТАСС). Газета 

«Бирман» посвящает сегодня передо
вую статью второй годовщине Бандунг
ской конференции стран Азии и Афри
ки.

Отметив большую положительную 
роль конференции в деле укрепления 
сотрудничества между народами этих 
стран, «Бирман» пишет, что для даль
нейшего развития благородных целей 
Бандунга имело бы большое значение 
участие Советского Союза в следую
щей конференции стран Азии и Афри
ки.

Газета отмечает в этой связи важную 
роль Советского Союза в борьбе про
тив империалистической агрессии в 
Египте. Советский Союз, подчеркивает 
газета, «всегда приходит на помощь 
азиатским и африканским странам».

«Какие бы ни были у нас разногла
сия в идеологической области, — от

мечает далее «Бирман», — было бы 
неправильно исходить из того, чтобы 
только сосуществовать с Россией. Это 
было бы крайне неразумно, ибо значи
тельные технические достижения Рос
сии, ее культурный и социальный про
гресс, целые библиотеки обширных и 
поучительных литературных произведе
ний, написанных в России, могут быть 
использованы с большой пользой для 
нас».

На Бандунгской конференции, пишет 
газета, было предложено, чтобы на сле
дующую конференцию народов Азии и 
Африки была приглашена и Россия, и 
мы должны полностью воспользоваться 
той помощью и сотрудничеством, кото
рые Россия может нам оказать... Мы 
хотим подчеркнуть, что любая конфе
ренция народов Азии и Африки будет 
неполной без России.

-□  □ □

С п о р т

Матч Ботвинник—Смыслов
23 апреля в Москве, в Концертном 

зале им. Чайковского состоялась двад
цатая партия шахматного матча на 
первенство мира. Белыми играл 
В. Смыслов. На сорок втором ходу пар
тия была отложена.

24 апреля днем, не возобновляя иг
ры, Ботвинник признал себя побежден
ным в этой партии.

Счет матча стал 11,5:8,5 в пользу 
гроссмейстера В. Смыслова.

Матч на первенство мира подходит 
к концу. Смыслову достаточно теперь 
набрать одно очко в оставшихся четы
рех партиях, чтобы завоевать звание 
чемпиона мира по шахматам.

(ТАСС).

На первенство РСФСР по футболу

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области на 26 апреля ожидает, 
ся переменная облачность, кратко
временные оседки, ветер северо-запад
ный, 5 —10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 4—9 градусов тепла.

Утверждено Положение о розыгрыше 
первенства — кубка РСФСР по футбо
лу.

Соревнования на первенство — ку
бок РСФСР по футболу начнутся 
7 июля в 16 зонах. В состав второй зо
ны включены команды Красноярска, 
Иркутской, Кемеровской и Томской об
ластей, Красноярского и Алтайского 
краев.

Игры в зонах проводятся по кру
говой системе в два круга — на своем 
поле и на поле «противника». Они про
длятся с 7 июля по 25 августа.

Команды-победительницы соревнова
ний в зонах допускаются к финальным 
соревнованиям, которые проводятся в 
один крут в четырех группах, в каж
дую из которых включаются по 4 
команды. Победители соревнований в 
группах встречаются в заключительных

играх за 1—4 места первенства Рос
сийской Федерации 1957 года и выяв
ляют победителя соревнований на ку
бок РСФСР. Команда-победитель я 
розыгрыша первенства—кубка РС<± j  
получает право на дальнейшее участие 
в розыгрыше кубка СССР, кроме того, 
ей присваивается звание чемпиона- 
победителя кубка РСФСР по футболу.

Команда награждается переходящим 
кубком и дипломом 1-й степейи, игроки 
команд награждаются лентами чемпио
на, жетонами и призами.

В этих соревнованиях защищать 
честь Томской области поручено коман
де Томского политехнического институ
та, которая сейчас усиленно тренирует
ся. В мае команда проведет ряд това
рищеских междугородных тренировоч
ных встреч.

К. ОКИШЕВ.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 28 АПРЕЛЯ 1957 ГОДА.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
26 апреля — «Без языка».
Билеты все проданы.
27 апреля — «Без языка».
Билеты все проданы.
28 апреля —. «Без языка».
Билеты все проданы.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

н о
Кинотеатр имени М. Горького.

26 апреля — новый художественный 
фильм «Берлинский роман». Сеансы: 
9, 12, 1-40, 3-20, 5. 6-40, 8-20, 10.
(Дети до 16 лет не допускаются).

Для детей — цветной художествен
ный фильм «Опасные тропы». Сеанс в 
10-40 утра.

Клуб имени Сталина
26 апреля — «Свет любви». Сеан

сы: 3, 4-45, 6.30, 8.15, 10. «Депу
тат Балтики». Сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 26 ап
реля. Большой зал — «Берлинский ро
ман». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — 
«Мы здесь живем». Сеансы: 9-40,
11-30. 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 8 мая, в 19 часов, в аудитории 209-й, на заседании ученого 
совета геолого-географического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Петровым Е. Н. на тему: «Строение мезокайнозойского покрова юго

западной части Западно-Сибирской низменности в связи с вопросами 
нефтегазоносности», представленной на соискание ученой степени канди
дата геолого-минералогических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке универси
тета. ♦

1 ТРЕСТ КОММУНАЛЬНО-БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ
доводит до сведения трудящихся города Томска, что бани и парикмахер
ские в предпраздничные дни будут работать по следующему расписанию:

БАНИ
с 24 по 30 апреля будут работать с 8 часов утра до 12 часов ночи:
баня >№ 1 по улице Советской, 22,
баня № 2 по улице Октябрьской, 22,
баня № 5 по переулку Островского, 26,
баня № 6 по улице Герцена, 48,
баня № 7 по улице Шишкова, 11,
баня № 8 по улице Мельничной, 37,
1 мая баня Ш  6 работает с 8 часов утра до 6 часов вечера.
2 мая работает баня № 2 с 8 часов утра до 6 часов вечера. 
ПАРИКМАХЕРСКИЕ работают с 8 часов утра до 11 часов вечера.

1 мая работают парикмахерские Me 30 — Базарная площадь, 11, и по 
Базарному переулку, 12, — с 8 часов утра до 4 часов дня.

2 мая работают парикмахерские Me 1 по проспекту имени Ленина, 26, 
Me 10 при бане М° 2 — с 8 часов утра до 6 часов вечера.

С 3 мая бани и парикмахерские работают по обычному расписанию.;

1°1

Коллектив работников факуль
тета иностранных языков Томско
го педагогического института вы
ражает соболезнование старшему 
преподавателю Орехва Розе Кон
стантиновне по поводу смерти ее 

отца
ОРЕХВА

Константина Николаевича.

Томскому электромеханическому за
воду имени В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: инженеры, техники- 
строители, нормировщик, конструктор- 
сметчик.

Нуждающиеся обеспечиваются жилой 
площадью.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 30, отдел кадров.

4—3

Томский мясокомбинат отпускает за 
наличный и безналичный расчеты част
ным лицам и организациям вареные 
мясные корма для свиней и собак.

Обращаться: г. Томск, Нижний
луг, 4.

2—1

Согласно решению горисполкома за 
№ 194/7 от 2 июня 1956 года, земель
ный участок кирпичного завода № 3 
в границах по Иркутскому тракту от 
складов Заготживсырье, параллельно 
улице Ташкентской н дороге, идущей 
от Иркутского тракта на Сельскохозяй
ственную выставку, до железнодорож. 
ного переезда, отведен под разработку 
карьеров.

Посадка огородов запрещается.
2 —1

Кирпичному заводу № 3 требуются: 
разнорабочие, мастера н слесари.

Обращаться: г. Томск, Иркутский
тракт, артель «Керамик». 2 —2

Конструкторско-технологическому бю
ро облпромсовета требуются: инжене
ры-конструкторы и техники-конструкто
ры на постоянную и временную рабо
ту.

Обращаться: г. Томок, переулок Та
тарский, 22.

«Теплоэлектропроекту» требуются: кла
довщик, сторожа, плотники, каменщики 
и разнорабочие на капитальное строи
тельство. •

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров.

2 —2
Томскому шпалопропиточному заводу 

требуются на постоянную работу: груз
чики, плотники, опытный инженер-меха
ник.

Одинокие обеспечиваются общежити
ем.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 (2-я автобусная линия, останов
ка «Шпалопропиточная») отдел кадров.

5— 1

Лесотехническому техникуму на по
стоянную работу требуются: столяр,
дворники, уборщица, плотники, заведу
ющий складом и экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22. 2—1

Производственному комбинату горпи- 
щеторга требуется на постоянную рабо
ту мастер безалкогольных напитков и 
по переработке плодоовощей.

Обращаться: г. Томск, переулок Ко
оперативный, 4.

. 2—2

Гр-ка Демидова Александра Сеогеев- 
на, проживающая в г. Томске, улица 
Равенства, 37, кв. 4, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Демидо
вым Петром Александровичем.

Дело подлежит рассмотрению в обла
стном суде г. Томска.

Томск, аросп. ям. Ленина. 13, телефоны: для справок (крутлые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации—51-61, зам. зав. издательством—52-23.
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бухгалтерии н отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.
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